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Lors des temps fixés que Dieu nous a ordonnés d'observer, le ministère de Dieu a l'instruction 
d'enseigner tout ce qui révèle la signification de ces temps fixés, spécifiquement, Ses Jours Saints. Il 
faut qu'on se souvienne du sens de ce que nous observons et de ce que représentent ces jours dans le 
plan de Dieu. 

Et tout ça est une merveille! Pour moi, il n'y a pas…je suis en admiration. De la Pâque au Dernier 
Grand Jour, avec tout ce que Dieu nous donne et qu'Il nous permet de voir, de comprendre et qu'Il 
continue à bâtir et approfondir de temps à autres, et ça, chaque année. Parfois Dieu nous en donne plus. 

Et quand vous pensez à Son plan pour l'humanité et comment Il nous l'explique (parce que c'est ce qu'Il 
fait pendant les Jours Saints, Il nous explique ces choses), Il nous aide à apprendre et à progresser dans 
ce qu'on comprend. Pour que ce soit clair. J'adore le mot "simple." C'est tellement simple, ça me 
rappelle la simple vérité, La Pure Vérité, le fait qu'avec l'esprit de Dieu, les choses sont tellement 
simples, tellement faciles et impressionnantes à comprendre, et elles sont magnifiquement et 
parfaitement liées toutes ensemble, tout est incroyablement ordonné. 

C'est aussi pour ça que je suis vraiment ému de voir le minutage et la chronologie des choses dans le 
plan de Dieu. Ça me fait penser aux repères que nous avons et qu'on continue à viser, attendant qu'ils se 
produisent, en particulier avec l'intensification des événements dans ce monde. 

Et donc, c'est très inspirant de voir comment Dieu nous révèle ces choses et comment Il les fait. C'est 
vraiment impressionnant, plein d'inspiration. Et ça devrait être comme ça pour chacun de nous. 

Et donc, le titre de ce sermon décrit ce que nous faisons maintenant. C'est très simple, Observer les 
Pains Sans Levain. 

Le plan de Dieu dans son ensemble ne peut pas être vu dans toute sa vérité, à moins qu'un élément 
primordial soit compris dès le départ. Et au cours des deux dernières ères de l'Église de Dieu, beaucoup 
de gens ont essayé de polluer et de discréditer cette vérité. Commençons donc dès le début, dans 
Lévitique 23, là où on nous montre ces périodes. 

Lévitique 23:4, nous dit, Voici les fêtes. Ça a été incroyable que Dieu nous ait révélé que ce mot… Il 
arrive tellement souvent que dans les écritures les mots soient mal traduits. Ils ne comprennent pas le 
plan de Dieu. Aujourd'hui on va examiner deux de ces exemples, et celui-ci en est un bon qui montre ce 
processus, le fait que quand les gens ne comprennent pas le plan de Dieu, le dessein de Dieu et ce qu'Il 
est en train de faire, ils ne peuvent pas traduire les choses correctement.  

Ils sont incapables de traduire correctement, à moins qu'ils reçoivent l'aide de Dieu, même dans un 
monde charnel, pour ceux qui viennent et allaient venir plus tard dans le temps, c'est ce qu'Il a fait, mais 
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Il a aussi laissé beaucoup de fautes, si vous voulez, pour que les gens s'enlisent, que leur pensée 
s'embrouille, pour qu'ils se donnent à leurs interprétations, parce que dès le départ ils avaient l'intention 
de changer les choses. 

Et ainsi, Dieu a permis que les gens s'égarent dans beaucoup de passages des écritures, et ce n'est que 
par l'esprit de Dieu que nous pouvons vraiment voir et comprendre ces choses. 

Et donc, on commence ici dans Lévitiques 23:4 – Voici les fêtes. Là encore, ce mot, "temps fixés" ce 
sont les temps fixés. Ce n'est pas le mot qui veut dire fête. 

…de l'Éternel, les saintes convocations. Ce sont donc les moments où Dieu veut que Son peuple de 
réunisse, en premier lieu devant Lui. Voilà de quoi il s'agit. Il faut venir devant Lui pour observer ces 
jours. Pourquoi? pourquoi c'est une sainte convocation? Qu'est-ce qu'il y a de plus important dans toute 
sainte convocation? C'est ce que Dieu nous enseigne. Ce qu'Il nous donne.  

Et donc, une sainte convocation peut être avec une seule personne, loin de tout le monde, quelqu'un qui 
ne peut pas aller se réunir avec les autres en communion et donc quelqu'un qui est tout seul. Mais cette 
personne se rassemble en une sainte convocation avec Dieu, ainsi que tous les autres qui appartiennent 
à Dieu, à cet égard, tous ceux que Dieu a appelé.  

C'est donc le moment où nous devons venir devant Dieu. Ce qu'il y a de plus important à ce moment-là, 
c'est que nous devons écouter et entendre ce que Dieu nous donne. Et ce qu'il y a de vraiment 
incroyable, c'est qu'à notre époque, vers la fin de cette fin-des-temps, on peut faire ça de plusieurs 
manières. Ça a commencé avec le téléphone, parce qu'on était tellement dispersés dans tous les sens. 
Par téléphone. Et pensez à tout ce qu'on a pu faire après, grâce à l'internet, rien qu'en pouvant accéder 
au son. Nous avons Mixlr. Et puis plus tard, on a pu avoir les vidéos sur YouTube, qui nous permettent 
de regarder un sermon en direct ou une vidéo déjà enregistrée, qu'on a publiée, pour que tout le monde 
puisse la regarder plus tard, comme celle que vous allez pouvoir regarder et entendre, le dernier Jour 
des Pains Sans Levain, des deux mini sermons.  

Et donc, bien que ce soit déjà prêché et enregistré, on doit venir devant Dieu, c'est une convocation pour 
se présenter devant Dieu, si vous voulez, une assemblée impérative. Une "assemblée" consiste à se 
réunir devant Dieu. Il s'agit d'écouter ce qu'Il va nous donner et d'en comprendre l'importance, 
puisqu'alors, on en apprend encore plus sur ce que sont ces temps fixés.  

Dieu a vraiment en action un plan extraordinaire.  

Ce sont même de saintes convocations, ce qui veut dire que l'esprit de Dieu les habitent. C'est 
extraordinaire, parce que sans Son esprit, on ne pourrait pas comprendre ce qui est dit. Nous avons donc 
la bénédiction d'avoir Son esprit en nous, la bénédiction de Son esprit, à cet égard, pour entendre ce qui 
est donné, et c'est important pour Dieu, ce qui devrait aussi toujours, évidemment, être important pour 
nous, parce que c'est mis à part dans un but et pour un usage saint.  
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…que vous publierez… Et ce n'est pas "en leurs saisons" mais à leurs temps fixés. Ça peut être le 
mot "saisons", mais nous savons que c'est le mot "temps fixés". Et donc quand ce temps se présente, 
c'est de ça qu'on doit parler. C'est là-dessus qu'on se concentre.  

Alors, quand je lis ça, je ne peux pas m'empêcher de penser à un sermon de Dernier Grand Jour qu'on a 
eu une fois. Dès que UCG avait commencé et que… On était là-bas au Kentucky, à Lexington, et 
quelqu'un s'est levé pour prêcher et il n'a absolument rien dit sur le Dernier Grand Jour, il est au 
contraire partie sur une tangente, sur quelque chose de pervers et écœurant, vraiment dégoûtant. Mais 
bon, on a vraiment connu beaucoup de choses comme ça. Et là, c'était juste après l'Apostasie. Il y avait 
toujours beaucoup de gens abîmés et totalement confus.  

Et puis continuant au verset 5 – Le premier mois, le quatorzième jour du mois, entre les deux 
soirs… C'est incroyable de trouver là un mot qui est différent de celui qu'on trouve dans d'autres 
passages. On trouve ce mot dans un autre passage où on nous parle des Expiations, c'est donc le mot 
Hébreu qui signifie, "entre les deux soirs." Et avec l'aide de l'esprit de Dieu, c'est simple à comprendre. 
C'est très clair. Ce n'est pas sorcier. Mais vous pourriez penser que c'est compliqué quand vous voyez 
parfois comment les gens le voit.  

Et donc là encore, c'est quelque chose qui est très mal traduit dans certaines versions, "au soir". Non, ça 
exprime beaucoup plus que ça. Dieu souligne comment on observe le temps. On observe le Sabbat de 
cette manière. On observe tous les temps fixés de cette manière, entre les deux soirs – ce n'est pas 
compliqué – ça constitue un jour entier, ce Jour Saint, un jour qui est une sainte convocation, c'est 
sanctifié, c'est mis à part pour que le peuple de Dieu se rassemble, afin d'en apprendre plus que ce que 
tout ça signifie, sur ce que cette période signifie.  

Donc là encore, Le premier mois, le quatorzième jour du mois, entre les deux soirs, ce sera la 
Pâque de l'Éternel – de Yahweh. C'est à Lui et Il nous la donne. Il nous l'a donnée. C'est là que tout 
commence. Sans ça, tout le reste ne va avoir aucun sens. C'est impossible. Sans comprendre ça, sans le 
pratiquer et le vivre, tout le reste va rester caché.  

Et donc c'est un commencement, notre croissance, notre changement, toutes les choses que Dieu nous a 
accordées commencent avec ça, la Pâque. C'est magnifique.  

Verset 6 – Et le quinzième jour de ce mois, ce sera la Fête et là, c'est le bon mot. Ce sera la Fête des 
Pains Sans Levain en l'honneur de l'Éternel. On doit donc observer ce temps, cette période en 
l'honneur de Dieu, parce que Dieu est au premier plan de tout ça. C'est Dieu qui nous enseigne et nous 
montre ce que ces choses signifient, l'importance que ça a pour notre appel et comment on y prend part.  

Vous mangerez pendant sept jours des pains sans levain. Eh bien, il y a eu des gens qui a un certain 
moment ont essayé de changer ça. Ils disaient, "C'est quand vous mangez vraiment du pain, ou quand 
vous le voulez, il faut que ce soit sans levain. Ça ne veut pas nécessairement dire tous les jours. Vous 
pouvez simplement, mais bon… Si vous mangez du pain, il faut qu'il soit sans levain." Vous vous dites, 
hmmm, ça annule ce que Dieu nous dit de faire. Il a dit d'en manger pendant sept jours.  

3



Ça contient aussi une signification profonde, parce que le nombre sept représente ce qui est complet. Et 
donc ainsi, ça représente le plan de Dieu complété, avant qu'on soit nous-mêmes complétés, on doit 
prendre part au pain sans levain de la vie. Il faut que nos vies deviennent sans levain. C'est notre lutte. 
C'est ce qu'on s'efforce de faire. Voilà pourquoi on se bat. 

Et vous ne le faites pas quand vous en avez envie. Vous le faites tout le temps. Et donc depuis le 
moment où vous êtes appelés et que vous passez sous l'eau pour être baptisés, jusqu'au moment de votre 
mort ou que vous êtes changés de mortel à immortel, voilà ce que vous devez faire. C'est ce que ça 
représente. Ça représente la totalité d'un appel, jusqu'au moment où nous sommes complets.  

Ça représente quelque chose d'incroyable! On doit être sans levain. Il faut que nos vies soient sans 
levain. Il faut qu'on pratique de vivre selon ce qui est bon et juste, et qu'on continue de s'y efforcer.  

Et je pense continuellement à la série de sermons que nous avons en ce moment, parce que ça va 
s'intensifier le Sabbat prochain et le Sabbat qui va suivre, particulièrement parce que Dieu nous montre 
un moyen par lequel on doit se mesurer plus efficacement que ce que nous avons compris dans le passé, 
et il n'y a pas d'hésitation à ce sujet. On doit vivre au niveau que Dieu nous a montré. Il nous appartient 
de réagir à ces choses.  

Et ce qu'on nous dit ici en ce moment en fait partie. Il faut qu'on soit sans levain! Et on ne devrait pas se 
leurrer à penser que d'une certaine manière on peut prendre un peu de levain en chemin, sans en subir 
les conséquences, ou que d'une certaine manière on peut s'en tirer comme ça… Avec tout ce qui peut 
passer par la pensée humaine.  

Mais la pensée humaine ne pense même pas à ça. Elle n'y réfléchie pas quand elle s'en va sur une 
tangente pour faire ce qu'elle veut, quelque chose d'autre, décidant qu'elle ne veut pas faire d'effort pour 
sortir du péché. Parce que ça demande des efforts. Ça demande dans notre pensée, dans notre vie, un 
engagement total, et vous criez vers Dieu pour qu'Il vous aide, vous avez besoin d'aide, vous avez 
besoin du paraclet, comme on nous en parle dans Hébreu, le consolateur dont on a parlé pendant la 
réunion de Pâque.  

On a besoin de cette aide. On a besoin de l'aide de Dieu. Sans ça on ne peut pas changer, on ne peut pas 
progresser, on ne peut pas vaincre, on ne peut pas se battre, on ne peut pas surmonter. Mais si on ne 
reste pas engagés et qu'on veut être engagés dans la bataille?  

Il ne s'agit pas d'une petite balade – on assiste aux réunions de Sabbat, on donne la dîme, on donne des 
offrandes des Jours Saints, on peut pratiquer ces choses machinalement. Mais qu'est-ce qu'on fait le 
reste du temps? Comment vivons-nous les six autres jours de la semaine? C'est ce que Dieu veut savoir. 
Il veut savoir ce que vous faites pendant les six autres jours de la semaine. Est-ce que vous travaillez et 
pratiquez ce mode de vie?  

C'est ce qui me fait penser encore une fois à l'écriture qu'on a lu pendant le Sabbat, qu'Il œuvre dans 
Son amour. Il œuvre. Et ça me fait penser à ce que Christ disait, "Mon Père travaille, et je travaille." Il y 
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a du travail à faire, et il faut qu'on soit engagé dans ce que Dieu nous a donné de faire, il faut qu'on 
prenne part au combat. Et si on ne se bat pas, c'est que nous ne vivons pas correctement ce mode de vie. 

Si quelque chose ne tourne pas comme on le veut, et que vous pensez, "Ça va me mettre en colère" ou 
peu importe, vous ne vous entendez pas avec quelqu'un et vous le justifier. Il n'y a aucune justification 
possible dans l'Église de Dieu. Aucune justification de ne pas vivre le mode de vie de Dieu dans l'Église 
de Dieu. Parlant de ce qui est sans levain, et qui est l'amour de Dieu. 

Vous mangerez pendant sept jours des pains sans levain. Dès le moment où nous sommes baptisés et 
entrons dans l'Église de Dieu jusqu'au moment de notre mort ou de notre changement, ceci devrait 
spirituellement refléter nos vies – de manger du Pains Sans Levain, s'efforçant de nous débarrasser de 
tout levain. Chaque fois qu'on le voit, on fait tout pour s'en débarrasser, on fait tout pour le jeter, on 
demande l'aide de Dieu pour en débarrasser nos vies, parce qu'on en reconnaît le danger, au lieu de se 
leurrer à penser que ce n'est pas un gros problème de le laisser là. Mais c'est un gros problème de laisser 
le pécher continuer.  

Le premier jour, vous aurez une sainte convocation: vous ne ferez aucun travail coutumier. Aucun 
travail régulier, le genre de travail que vous faites pendant le six autres jours de la semaine. Voilà ce que 
ça veut dire. 

Vous offrirez, ce n'est pas "offrirez". C'est le mot qui veut dire "amener" ou "de venir avec". Vous 
viendrez devant l'Éternel avec une offrande consumée par le feu. C'est ce qu'on doit offrir devant 
Dieu. C'est magnifique quand on le comprend sur un plan spirituel. Une offrande consumée par le feu, 
ce qui veut dire qu'on est prêt à se sacrifier, à traverser des épreuves, des difficultés, quels que soient les 
problèmes qu'on peut rencontrer. 

C'est avec ça que se trouve la plus grand lutte! Notre pensée, notre manière de penser. C'est pour ça que 
j'aime tant le mot "repentance." Qui veut dire, penser différemment. Pour être transformés, comme on 
nous en parle dans Romains 12. C'est la pensée. C'est extraordinaire que notre pensée humaine puisse 
passer par une transformation qui lui permet de se débarrasser de l'égoïsme, pour commencer à 
comprendre l'autre manière de vivre, qui est celle de donner – donner, donner, donner. Pas obtenir. 
Parce que notre nature humaine charnelle ne cherche qu'à obtenir, obtenir, obtenir de plus en plus. 

Quand je dis ça, j'entends Herbert Armstrong. Il l'avait simplifié en deux voies opposées. Il y a la voie 
qui consiste à donner et celle qui consiste à obtenir. Laquelle pratiquons-nous? 

Et donc, une offrande. Et voilà ce qu'on doit faire, à l'Éternel consumée par le feu pendant sept 
jours. Mais alors, qu'est-ce que ça veut dire, sept jours complets? Ça veut dire que vous ne vous arrêtez 
pas de le faire pendant tout le temps de votre appel; pendant tout le temps que vous êtes imprégnés de 
l'esprit de Dieu, voilà ce qu'on doit faire. Ce n'est pas quelque chose que vous faites seulement lors d'un 
Jour Saint ou pendant un Sabbat ou peu importe, pour vous donner l'impression que vous pratiquer ce 
mode de vie, comme le fait le monde quand ils vont à l'église, leurs églises, c'est comme ça qu'ils le 
voient et leurs vies ne changent pas. 

5



Il faut que nos vies changent. "Une offrande à l'Éternel consumée par le feu pendant sept jours." 
Pendant toute notre vie, depuis le moment où vous avez été baptisés et tant que vous êtes en vie, c'est ce 
que nous devons faire.  

Le septième jour sera une sainte convocation. Vous ne ferez aucun travail coutumier. 

Exode 13. Et donc, alors que nous continuons à nous faire raffiner… Comment dire ça? Je me disais 

que les choses n'allaient pas être plus faciles à vivre, à moins que vous ne pratiquiez le mode de vie de 
Dieu. C'est alors qu'elles vont devenir plus faciles. Mais en ce qui concerne notre nature charnelle, elles 
ne vont pas être plus faciles, parce qu'il sera exigé plus de nous. Dieu nous montre comment on doit 
être, et maintenant beaucoup plus que jamais auparavant on doit se concentrer sur ces choses avant que 
Christ revienne. De plus grands changements sont exigés de nous et ainsi Dieu nous montre ce qu'il 
nous faut faire dans notre pensée. 

Exode 13:1 – L'Éternel parla à Moïse, et dit: Consacre-Moi tout premier-né. Et la plupart du 
temps, ces choses nous passent par-dessus la tête. De quoi s'agit-il? Qu'est-ce que ça représente? "Ah 
mais ce sont les premiers-nés qui vont… Cette Pâque, et tous les premiers-nés d'Égypte, de tout le bétail 
et tout le reste, si ce sont les premiers-nés, ils vont tous mourir. Mais les premiers-nés des Israélites et 
de leur bétail sera protégé." Non. Ça veut dire quelque chose. Ça a pour Dieu un sens très particulier, en 
rapport avec Son plan. 

Tous les premiers-nés. Il dit donc, " Consacre-Moi tout premier-né." C'est ce que Dieu a fait pendant 

6000 ans, Il a consacré les premiers-nés qui vont faire partie de Sa Famille, les mettre à part dans un but 
et pour un usage saint, les modelant et les façonnant, les préparant pour leur donner une place dans Son 
Royaume, les préparant pour leur donner une place dans Sa Famille, dans Son temple. C'est une 
merveille. 

Voilà de quoi il s'agit. Il ne s'agit pas d'une belle petite histoire simple qu'on raconte aux enfants, 
comme le fait le monde. Non, ça a un sens profond. Tout à un sens caché. Tout représente quelque 
chose. Ça ne s'est pas fait par hasard, "Bon, ce serait peut-être une bonne idée de leur montrer que Je 
sauverai tous leurs premiers-nés, s'ils badigeonnent du sang sur les linteaux de leurs portes. Ils verront 
ainsi qu'en Égypte tous les premiers-nés sont morts."  Non, ça contient un sens dans le cadre du plan de 
six mille ans de Dieu. Il est extrêmement content parce qu'on est vraiment proches du moment où ça va 
s'accomplir. 

Tous ceux avec qui Il a œuvrés à des époques variées et qui sont morts. Pouvez-vous… On ne peut pas 
se l'imaginer! On peut s'imaginer les choses sur un plan physique, comme avec la naissance d'un enfant, 
pendant la grossesse dans le ventre et puis la naissance, Mais on ne peut pas imaginer l'échelle de ce 
que ça va être pour Dieu Tout-Puissant, qui a été à l'œuvre pendant six-milles ans avec tant de gens qui 
sont si profondément gravés dans Son être, dans Sa pensée, des gens qu'Il a travaillé dur à préparer, à 
rendre prêts, les mettant à part dans un but et pour un usage saint. Modelant et façonnant, transformant 
la pensée, les préparant pour qu'ils reviennent avec Son Fils, quand il reviendra dans Son Royaume. 
Extraordinaire! 
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Consacre-Moi tout premier-né, tout ce qui ouvre… Intéressant de voir ici, qu'on nous dit "le sein" et 
sur le plan spirituel ça va plus loin que ça si on le comprend, si on comprend ces mots, puisque le mot 
Hébreu signifie, "ce qui sépare ou le premier à ouvrir" Dans la Famille de Dieu. Le premier qui ouvre 
l'entrée dans la Famille de Dieu, qui entre dans la Famille de Dieu, qui naît dans la Famille de Dieu est 
extrêmement important pour Dieu. 

C'est pour ça que si on peut comprendre combien un tel appel est extraordinaire, pourquoi ferait-on 
quelque chose de contraire qui agit contre ça? Et pourtant la majorité des gens appelés se sont tournés 
contre Dieu, ils ont jeté tout ça. 

…et ce qui sépare ou ouvre en premier, le mot signifie "pour naître." Parce qu'il ne s'agit pas 
uniquement d'un sein. C'est un mot qui veut dire, "pour naître." Incroyable! Et donc, le plan de Dieu 
consiste en tout premier lieu en les prémices. Ça commence avec ça. Comme la Pâque est le 
commencement de tout le plan de salut pour toute l'humanité, une phase se doit de s'accomplir en 
premier. Et nous y sommes presque arrivés. Quand Christ va revenir, les prémices vont naître. Est-ce 
que ça rend Dieu heureux? On ne peut pas se l'imaginer. 

Donc là encore, Consacre-Moi tout premier-né, tout ce qui sépare, ou les premiers à ouvrir le sein 
pour naître parmi les enfants d'Israël, tant des hommes que des animaux. Et donc les deux 
servaient, mais ce que ça nous enseigne sur un plan spirituel est ce qui concerne la Famille de Dieu, la 
Famille de Dieu et combien cette partie de la structure est importante. La Pâque, le Souverain 
Sacrificateur, le Roi des rois. Mais avec lui le premier-né.  

Et puis Il dit, notez bien ça, il M'appartient, c'est ce que Dieu dit. "C'est à Moi. Ils sont à Moi!" Ceux-
là? Non. Il parle de ce que tout ça représente et ce qu'Il veut que nous puissions comprendre, "C'est à 
Moi. Ils M'appartiennent." Il a œuvré pendant six mille ans pour les amener jusque-là, Sa Famille, les 
premiers-nés dans Sa Famille. Ils sont les premiers à sortir du péché. Les premiers appelés à sortir du 
péché. Les premiers à être imprégnés de Son saint esprit. Les premiers.  

Verset 3 – Moïse dit au peuple: Souvenez-vous de ce jour, où vous êtes sortis d'Égypte. Vous 
rappelez-vous d'une expression semblable qu'on nous dit de temps à autres? "Rappelez-vous, n'oubliez 
jamais votre appel." Voilà où ça a commencé. C'est personnel à chacun de nous. C'est unique pour 
chacun de nous, quelque chose qui nous est personnel pour chacun d'entre nous, quelque chose qu'on 
devrait savoir, dont on devrait se rappeler, du jour extraordinaire où Dieu a fait quelque chose comme 
ça, qu'on a pu comprendre et voir des choses que nous n'avions jamais vu avant, qu'on n'aurait jamais 
pu comprendre à ce niveau-là.  

"Rappelez-vous de ce jour." Chérissez-le. C'est ce qu'on devrait faire, le chérir. Réalisant ce qui nous a 
été offert. Regardez ce qui leur avait été offert – c'était le commencement d'un processus qui les avaient 
fait sortir de l'Égypte, ils avaient pu quitter l'Égypte, et ainsi ils avaient pu être délivrés de l'esclavage 
où ils se trouvaient.  

Alors bien sûr ils étaient très physiques, très charnels. Ils n'avaient pas l'esprit de Dieu. Et il y a 
beaucoup de choses à leur sujet dont nous devons aussi tirer les leçons. Il faut qu'on soit différents. 
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…où vous êtes sortis d'Égypte, de la maison de servitude. La réponse à ça, c'est de comprendre 
combien nous sommes bénis de pouvoir quitter les choses, les laisser derrière nous, qu'on peut 
commencer à avoir un esprit unique et différent de tous les autres gens sur la terre, dans le sens où nous 
comprenons qu'ils sont dans la servitude. Et ils ne peuvent rien faire à ça jusqu'au jour où Dieu 
commence, et c'est ce qu'Il va faire un jour, à les en faire sortir, ils ne peuvent rien y faire plus que nous 
ne le pouvons. Mais on voit ça dans notre vie, on devrait le chérir et rendre constamment grâce à Dieu, 
qu'on soit capables de voir ça, parce que nous l'estimons d'une très haute valeur.  

…de la maison de servitude; car c'est par Sa main puissante que l'Éternel vous en a fait sortir. 
Littéralement, "par la force puissante de la main de l'Éternel." C'est ce que ça veut dire, ça devrait être 
traduit comme ça.  

On ne mangera pas de pain levé. C'est ce que Dieu nous dit. Ne. Mangez. Pas. De. Pain. Levé. 
Maintenant que vous avez reçu la bénédiction d'être sortis de la servitude, maintenant que vous avez la 
bénédiction de la Pâque et du sang, de ce que signifie ce sacrifice et que vous comprenez ce que ça 
représente et tout ce que ça contient pour nous sur un plan spirituel, qu'est-ce qui vient a près? Ne 
mangez pas de pain levé! Obéissez à Dieu Tout-Puissant! Cherchez à être unis à Dieu! Cherchez à rester 
loin du péché! Ne vous leurrez pas à penser que certaines choses sont acceptables, comme trop de gens 
se le sont dit trop souvent en tant qu'êtres humains… Ce qu'ils sont toujours en train de faire dans 
l'Église de Dieu.  

C'est maintenant le moment de prendre des notes. C'est le moment de regarder le monde et de se dire, 
"Regardez où nous en sommes! Une guerre est sur le point d'éclater! Où en sommes-nous?" Dieu nous 
aime. Il veut qu'on comprenne bien ça. Tout est sur le point de commencer. Un de ces jours, on va se 
réveiller et le monde aura changé, énormément. Est-ce que ça peut être dit plus clairement?  

Pour nous en ce moment, les Tonnerres devraient être assourdissants dans notre manière de penser. Quel 
que soit le temps que ça va durer, que ce soit court ou un peu plus long. Mais je vais vous dire, ça n'a 
pas d'importance. C'est déjà là. C'est au seuil de la porte. Parce que ces choses arrivent encore plus 
fréquemment. Qu'est-ce que nous avons dit? Ça devient plus fréquent, plus puissant, et ça s'intensifie de 
plus en plus. Quel exemple incroyable que celui d'une femme dans les douleurs de l'accouchement. Et si 
vous avez déjà accouché ou si vous avez regardé quelqu'un accoucher, c'est pénible. Ce n'est pas un 
moment facile. Les contractions se rapprochent et elles s'intensifient, et la situation devient de plus en 
plus difficile. Et alors, si vous pouvez quitter la pièce – c'est ce qu'on m'avait demandé de faire… Le 
fait est, "Vous ne pouvez pas l'aider!" 

C'est donc quelque chose d'incroyable, de comprendre où nous en sommes. Et Dieu tient vraiment à ce 
qu'on puisse comprendre, "Ne mangez pas de levain." Tous ceux qui mangent du levain, ressaisissez-
vous. Il ne vous reste plus beaucoup de temps. Miséricorde? Grâce? 

On ne mangera pas de pain levé. Vous sortez aujourd'hui, dans le mois des épis, le quinze du 
mois. Extraordinaire! Le premier mois. 
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Nombres 33:1. Nous allons voir des écritures très simples, qui avec l'esprit de Dieu sont très claires. Et 
ça ne fait que révéler combien étaient nombreux ceux qui dans l'Église, dans le ministère, n'étaient plus 
capables de voir clairement, à cause du péché dans leur vie. Leur pensée s'était tordue et ils ont 
commencé à enseigner des choses qui n'étaient pas vraies. 

Ils avaient commencé bien longtemps avant à agir contre l'apôtre de Dieu. Bien longtemps avant ils 
avaient commencé à enseigner des choses qui n'étaient pas vraies. Et Dieu les avait laissé faire pour une 
bonne raison. Pour quelle raison? Pour ce qui a conduit à l'Apostasie, pour que nous apprenions une des 
leçons les plus importantes que les êtres humains puissent apprendre. 

Nombres 33:1 – Voici les stations des enfants d'Israël qui sortirent du pays d'Égypte, selon leurs 
corps d'armée, sous la conduite de Moïse et d'Aaron. Moïse écrivit leurs marches de station en 
station, d'après l'ordre de l'Éternel. Et voici leurs stations, selon leurs marches. Ils partirent de 
Ramsès le premier mois, le quinzième jour du premier mois. C'est très simple. "Le quinzième jour", 
c'est un Grand Jour. Ce que nous observons aujourd'hui, c'est le moment où ils ont commencé leur 
voyage.  

…le quinzième jour du premier mois. Le lendemain de la Pâque. Vous savez, rien que ça devrait 
fermer la bouche de beaucoup de gens qui croient en une Pâque le quinze. Je veux dire, c'est vraiment 
mauvais et tellement stupide pour des mentalités de se détourner de quelque chose d'aussi simple et si 
clair! Avec l'esprit de Dieu c'est très simple, c'est très clair. 

Mais pour tant de gens, après avoir entendu de la bouche de certaines personnes, comme en particulier 
Dr. Hoeh, enseigner quelque chose de différent sur la Pâque. Juste en donnant un peu de crédit à ce 
qu'ils entendaient, se retrouvaient persuadés par quelqu'un de très intelligent pour qui ils avaient de 
l'admiration, plus intelligent que l'apôtre de Dieu, alors ils ont commencé à perdre la tête. Ils ont 
commencé à perdre leur aptitude à voir les choses clairement. Et plus tard ils se sont mis eux aussi à 
l'enseigner. 

Quand vous y pensez, même sur un plan physique, rien qu'en lisant le livret qu'Herbert Armstrong avait 
écrit, vous montrerait combien cette idée était idiote. Comment décrire ça? je veux dire, rien que sur le 
plan physique, c'est noir sur blanc. Vraiment stupide. Idiot. Ignorant. Extrêmement orgueilleux. Il faut 
beaucoup d'orgueil pour être aussi idiot que ça. C'est simplement qu'il faut beaucoup d'orgueil pour être 
idiot comme ça. 

Et donc là encore on nous dit, le quinzième jour du premier mois. Le lendemain de la Pâque, ce qui 
voudrait dire, si vous vous servez un peu de vos neurones, le quatorze. Wow! 

…les enfants d'Israël sortirent la main levée, à la vue de tous les Égyptiens. Souvent on ne réalise 
pas que c'est ce que nous faisons, c'est ce que Dieu nous a donné, quand finalement on voit ce qu'on 
peut voir et on doit prendre une décision. Il faut qu'on prenne des décisions, "Comment je vais réagir à 
ce que je vois maintenant clairement?" Le Sabbat, les Jours Saints, des choses concernant Dieu que je 
n'avais jamais su – noël, les pâques, que faire de tout ça et combien il est facile alors de… 
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Il faut donc qu'on fasse une évaluation et qu'on réfléchisse, "Qu'est-ce que je vais faire… Comment je 
vais répondre à ça?" Des choix, des choix, des choix à faire. C'est le commencement des choix qu'on 
doit faire si on veut vraiment aller de l'avant, si on décide de quitter l'Égypte. 

Parce qu'il y a eu beaucoup de gens qui avaient été appelés et qui n'ont jamais fait le choix et décidé de 
commencer leur voyage pour quitter l'Égypte. C'est stupéfiant.  

Deutéronome 16. Encore et encore on trouve ces choses décrites de différentes manières, dans plusieurs 
passages des écritures, mais toutes sont très simples et tellement claires. 

Deutéronome 16:1 – Observe le mois des épis, et célèbre la Pâque en l'honneur de l'Éternel, ton 
Dieu. Là encore, on observe ces moments, le Sabbat, la Pâque, les Pains Sans Levain, chaque Jour 
Saint, chaque Grand Jour en l'honneur de l'Éternel devant Dieu, parce qu'on comprend qu'il est 
important de le faire. Comme ça, on répond à Son appel. On observe ça comme Il nous dit de le faire. 
C'est magnifique. Et puis, on veut se tenir à ce qu'Il nous donne, on veut faire des changements dans 
notre vie. On veut s'examiner selon ce qui nous est donné. On veut travailler dans l'œuvre qu'Il est en 
train de faire.  

Parce que vous voyez, c'est Dieu qui fait le travail, Christ fait le travail, et il faut qu'on travaille nous 
aussi, si on veut être unis à Lui, si on veut continuer sur le même chemin. Parce qu'Il nous montre le 
chemin qui conduit à sortir de la servitude. Il nous conduit hors de la servitude, mais c'est à nous de 
marcher, il faut qu'on fasse le travail dans le sens de ce qui est physique, et puis aussi dans le sens de ce 
qui est spirituel, avec notre réponse à Dieu, en combattant ce que nous avons dans notre pensée. Parce 
qu'Il nous montre comment le faire et Il nous donne le pouvoir de le faire, si on choisit de le faire. 
Extraordinaire! 

Observe le mois des épis, et célèbre la Pâque en l'honneur de l'Éternel, ton Dieu; car c'est dans le 
mois des épis que l'Éternel, ton Dieu, t'a fait sortir d'Égypte, pendant la nuit. Et ici, encore un petit 
indice. C'est simple. Très clair. Ça n'a pas eu lieu le quatorze, parce qu'il fallait qui reste chez eux, dans 
leurs maisons pendant la nuit du quatorze. Et ils ne pouvaient pas partir, ils n'ont pu partir que le matin 
suivant. On leur avait dit de rester là jusqu'au matin. Et donc, il ne devrait y avoir aucune confusion 
entre le quatorze et le quinze.  

Et donc ils n'ont pas commencé leur voyage le quatorze, et ils n'ont pas observé la Pâque le quinze. 
Vous voyez que ces choses sont très simples! Mais est-ce qu'elles l'ont été pour les gens, pour tant de 
gens que Dieu avait appelé pendant Philadelphie – des milliers et des milliers et des dizaines de milliers 
de gens – et comment tant d'entre eux avaient suivi les cours de l'Ambassador College, parce que c'est 
ce qu'on fait la plupart d'entre eux, pendant quatre ans, et se voir enseigner encore et encore, et 
enseigner d'année en année, choisissant d'enseigner quelque chose d'autre, différent de ce que l'apôtre 
de Dieu leur avait donné à tous? 

Pensez-y, est-ce qu'ils se contentaient de s'asseoir dans les classes? Se sont-ils jamais donnés la peine de 
lire la littérature? Ont-ils lu les livrets qu'il avait écrit? Peut-être que c'était le problème, je ne sais pas. 
C'était probablement le cas pour certains d'entre eux. 

10



Ils sont sortis de l'Égypte pendant la nuit. Donc là encore, c'est simple et direct. Ça veut dire que la 
Pâque est finie, Dieu nous dit ce qui s'est passé pendant la portion de jour, qu'ils avaient fait tous leurs 
préparatifs pour le voyage. Ils s'étaient préparés à la hâte, parce qu'ils allaient quitter l'Égypte très vite, 
dans la hâte comme on nous le dit. Et nous avons déjà lu comment ils se sont tous rassemblés et 
comment ils ont commencé leur voyage.  

C'est très simple quand vous regardez ça dans sa réalité. Ce n'est pas compliqué, c'est simple. Mais c'est 
quand même surprenant de voir comment les gens ont compliqué tout ça. À l'époque de l'Apostasie, tant 
de gens et leur mentalité étaient complètement embourbés dans la confusion, dans ce domaine, au point 
où ils ne savaient plus quoi faire. 

Et donc, certains d'entre eux… Je vous ai déjà raconté ça, mais je vais vous le redire, parce que ça vaut 
la peine de le mentionner. Faites attention en qui vous placez votre confiance, ce que vous pensez, ce 
que vous estimez, parce qu'il y avait quelqu'un d'autre qui était très respecté, parce que c'était un Juif. Il 
connaissait l'Hébreu. Avant d'être appelé, n'était-il pas en cours de formation pour devenir un rabbin? 

Et donc il est arrivé dans l'Église de Dieu et il a commencé aussi à enseigner à l'Ambassador College. 
Et donc, nous avons eu l'Apostasie et après ça, quelqu'un est venu me voir lors d'une certaine occasion, 
voulant savoir au sujet de son mari et du fait qu'il voulait observer le quinze. Je crois que c'était ça – 
elle voulait savoir qui… Mais à ce moment-là je n'avais pas eu le temps de lui parler, et donc je lui ai dit 
d'aller voir quelqu'un, qui je pensais pouvoir lui donner une réponse. Ce gars-là. Parce que s'il y avait 
bien quelqu'un pour lui répondre, c'était bien lui, quelqu'un qui connaissait l'Hébreu, qui avait été à 
l'Ambassador College pendant plusieurs années et qui servait dans cette capacité.  

J'ai fait une erreur. J'ai pensé qu'il devait sûrement comprendre la Pâque. Il devait sûrement comprendre 
la différence entre le quatorze et le quinze. Et donc si vous l'appelez, il va pouvoir vous aider à 
comprendre ça. Mais il s'est avéré, qu'il lui a envoyé des écritures, montrant que ça se passait le quinze. 
J'ai eu une petite conversation avec la personne, une conversation antagoniste, et en fin de compte il 
s'est avéré que toutes les écritures qu'il lui avait envoyées et m'avait envoyée aussi, étaient exactement 
les mêmes écritures que je lui aurais données pour lui montrer, "Est-ce que ça peut être plus clair que 
ça?" Mais il ne pouvait pas le voir, tout ce qu'il voyait c'était le quinze.  

Et quand vous y pensez, ça fait peur. Quand vous vous séparez de Dieu et que vous ne vivez pas comme 
vous êtes supposé le faire, vous perdez tout. Vous ne pouvez plus voir les choses clairement. C'est 
toujours, toujours, toujours un avertissement pour tous les gens de Dieu. 

Et donc ils sont sortis pendant la nuit. Dès que la partie jour de Pâque a pris fin, ils se sont rassemblés 
avec tout ce qu'ils possédaient et se sont mis en marche rapidement. Dieu voulait qu'ils s'en aillent en 
hâte.  

Et qu'est-ce qu'on apprend de ça? Le péché. Vous ne plaisantez pas avec ça. Vous ne traînez pas avec ça, 
vous ne le laissez pas s'attarder dans votre vie. Vous vous battez pour en sortir. "Pendant la nuit." Dieu 
nous fait sortir des ténèbres pour nous amener dans la lumière. Toutes ces choses ont une signification 
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importante. "Pendant la nuit." Ils ont commencé leur voyage pendant la nuit. Nous aussi. Nous étions 
dans la nuit, dans les ténèbres, et tout-à-coup Dieu nous montre où aller, comment y aller, et les choses 
ont commencés à s'éclaircir de plus en plus – c'est vraiment extraordinaire – "à la lumière du jour." 

Dieu répand la lumière là-dessus et on est en mesure de voir, mais on commence dans la nuit. Et il faut 
qu'on reste loin de ça. On ne doit pas y retourner ou apprécier ce qu'il y a dans les ténèbres, pour s'y 
cacher, cacher ce qu'on fait, pour essayer de cacher à Dieu ce qu'on veut faire.  

Je repense toujours à Adam et Ève dans le jardin. Je pense à la grosse végétation qu'il devait y avoir, 
avec de grandes zones d'ombres. Vous avez sûrement déjà vu des zones comme ça quand la lumière du 
soleil est obstruée par de grands arbres au-dessus de vous et plus vous avancez, plus ça s'obscurci. C'est 
là où ils voulaient se cacher. Ils ne voulaient pas que Dieu les voie.  

Et parfois, dans l'Église de Dieu où il y a l'esprit de Dieu, les gens arrivent à un point, où tout au moins 
c'est arrivé dans le passé, où pour eux ils n'y pensent plus, c'était comme si Dieu ne les voyez pas. Qu'ils 
peuvent s'en tirer avec ce qu'ils font! Mais ça ne marche pas comme ça. Et c'est sur un plan spirituel. Ce 
qu'ils avaient fait à leur époque était sur un plan physique. On le fait sur un plan spirituel. Pas très 
malin. 

Tu sacrifieras la Pâque à l'Éternel, ton Dieu. Et il y a des gens qui en lisant ça se mettent à l'analyser. 
Pourquoi l'analyser? C'est vraiment clair et simple avec l'esprit de Dieu. Vous n'avez pas à l'examiner, 
faire des recherches et essayer de découvrir ce que ça veut dire, et chercher à le changer. 

Et donc, le fait qu'on nous dit qu'ils sont partis pendant la nuit, vous savez (si vous le savez), c'est qu'ils 
étaient partis le quinze. Ainsi, quand on nous dit, " Tu sacrifieras la Pâque à l'Éternel, ton Dieu", les 

gens se disent, "Ah, ah, tu vois, c'était le quinze!" Et vous vous dites, non (j'allais dire "cervelle de 
poulet"), Tu sacrifieras la Pâque à l'Éternel, ton Dieu, tes victimes – et si vous lisez ce qui suit, ça 
devrait vous montrer la vérité – de menu et de gros bétail. Le bétail! 

Vous ne pouviez pas faire ça la nuit de Pâque. Pour la nuit de Pâque vous pouvez avoir une petite 
chèvre ou un petit agneau. C'est tout ce que vous pouviez faire. Et vous ne pouvez pas non plus le 
sacrifier. On nous parle ici de quelque chose d'autre.  

"Tu sacrifieras la Pâque à l'Éternel, ton Dieu." Ça m'impressionne toujours de voir ça, et j'en suis aussi 
reconnaissants, que Dieu nous ait permis de comprendre ça, parce qu'autrement ces choses seraient 
beaucoup plus compliquées. Mais elles sont tellement simples. Et tant de gens s'y sont complètement 
embrouillés. Et je pense en particulier aux traducteurs. Parce qu'il y a là des choses sur le plan de Dieu 
qu'ils ne pouvaient simplement pas comprendre, parce que les gens n'ont pas compris quelque chose 
d'aussi élémentaire.  

Dans l'après-midi du jour de Pâque, ils commençaient à immoler des animaux. Des agneaux, des 
vaches, des chèvres, en préparation pour la nuit qui allait venir, parce qu'aussitôt que le soleil allait se 
coucher, vous pouviez commencer à faire cuir, rôtir, bouillir les viandes et tout ce qui en faisait partie, 
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offrant sur l'autel tout ce qui allait être consommé pendant la Fête, tout ce avec quoi Dieu leur avait 
permis de festoyer, parce que la Fête des Pains Sans Levain allait commencer. 

Mais tous les animaux, parce que ça leur donnait beaucoup de travail… Les écritures nous montrent les 
exemples où ils avaient des dizaines de milliers d'animaux pour la Pâque, jusqu'à des dizaines de 
milliers. C'était beaucoup de travail. Et si vous attendiez… Comme des gens le pensaient, que ce travail 
ne pouvait commencer qu'au coucher du soleil, et alors vous commenciez à le faire, tellement de travail, 
ça prendrait beaucoup de temps.  

Et donc, tu sacrifieras tes victimes de menu et de gros bétail. C'étaient des choses qu'il fallait 
sacrifier. L'agneau de Pâque n'était jamais sacrifié. C'était le sacrifice de Dieu pour nous. 

…dans le lieu que l'Éternel choisira. Là encore, nous y voilà, quelque chose d'autre qui devrait nous 
sauter aux yeux. Pour eux, à l'époque, c'était Jérusalem. Je devrais dire que ça allait être à Jérusalem. 
C'était au lieu où se trouvait le Tabernacle, jusqu'à ce que plus tard… Mais c'est là où ça avait 
commencé, dans le lieu que Dieu allait choisir pour y placer Son nom, à cet égard. Eh bien, c'était très 
clair où était Son nom. Et donc c'est ce qu'ils faisaient.  

Mais la Pâque ne devait jamais se faire de cette manière. Ça devait se faire dans leurs foyers, là où ils 
vivaient. Peu importe où ils vivaient, ils célébraient la Pâque chez eux. 

Tu ne mangeras pas de pain levé. Et donc nous voilà dans les Pains Sans Levain. Le soleil s'est 
couché, le quinzième jour a commencé, et ils se sont mis à festoyer sur les sacrifices qu'ils avaient 
préparés pour ça, et ils ne devaient pas manger avec ça de pain levé. 

Alors bien sûr, pendant la Pâque et pendant le jour de Pâque, vous pouvez manger du pain levé. Ce n'est 
pas un problème. Jusqu'au coucher du soleil hier, vous pouviez vous offrir un Big Mac ou quelque 
chose comme ça, ça n'aurait pas été un problème. Mais c'est quand le soleil se couche que vous feriez 
mieux de ne pas en avoir un dans la main.  

Tu ne mangeras pas de pain levé, mais tu mangeras sept jours des pains sans levain. Là encore, 
c'est très simple, et pourtant, on nous dit plus tard quelque chose qui a vraiment embrouillé les gens.  

"Tu mangeras sept jours des pains sans levain", avec ce que nous avons offert des sacrifices devant 
Dieu. Ce sont nos vies. Notre voie. Notre manière de faire… Vous savez, il faut simplement que ça 
disparaisse de notre vocabulaire quand on vit ce mode de vie. On ne s'attend pas à ce que vous fassiez 
les choses comme vous les voulez. Quelle est votre voie? Qu'est-ce que vous voulez qui est différent de 
ce que vous devriez vivre? Qu'est-ce que vous voulez? 

Il y a des gens qui aujourd'hui se trouvent dans la cours et qui devraient se poser cette question; il y a 
des problèmes avec certaines personnes qui devraient simplement se poser sérieusement cette question, 
"Qu'est-ce que je veux vraiment qui en réalité est différent de ce que Dieu dit que je devrais avoir?"  
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Mais tu mangeras sept jours des pains sans levain, du pain d'affliction. Alors, j'aime beaucoup les 
pains sans levain. Il n'y a là aucune affliction. Le jour de Pâque, j'ai mangé mes Matzos aux œufs et à 
l'ognon, parce que c'est très bon. Et si on pouvait les trouver tout au long de l'année, je préférais 
beaucoup plus avoir ça plutôt que du pain. J'étale un peu de beurre dessus et… Mais ce n'est pas très 
bon pour moi si j'en mange autant que je veux pendant cette période.  

Et donc où est l'affliction? Eh bien, nous savons ce qu'ils ont souffert et ce que ça voulait dire pour eux, 
mais là encore, il faut qu'on tire une leçon de ça. Pour obéir à Dieu, à manger des pains sans levain, ça 
produit une bataille, et il vous faut être prêts à vous engager dans cette bataille. Vous devez être prêts à 
vous dire, non, ce n'est pas bon, je ne suis pas supposé avoir les choses à ma manière, ce que je veux, 
comme je voudrais que soient les choses.  

Les choses ne marchent pas comme ça dans l'Église de Dieu. Parce que Dieu nous dit qu'on doit se 
conduire d'une certaine manière les uns avec les autres. Et si on ne vit pas de cette manière les uns avec 
les autres, c'est que quelque chose ne va pas, quelque chose se doit de changer, il faut altérer ou 
modifier quelque chose. Parce que franchement, on devrait avoir de l'amour les uns pour les autres. Ce 
qui est la pensée de Dieu les uns pour les autres. Et là où ça n'existe pas parce qu'on est en conflit – 
QUEL QUE SOIT LE CONFLIT – avec quelqu'un d'autre, quelle honte, c'est une honte dans l'Église de 
Dieu. C'est tout. 

Et donc, je n'ai pas grand-chose… À ce point de ma vie, et là où nous en sommes dans le temps, on 
devrait comprendre que Dieu ne plaisante plus. Et qu'est-ce qu'Il exige de nous? De manger du pain 
sans levain. Est-ce que c'est si dur à faire? Est-ce que c'est si difficile? J'apprécie ça physiquement, et je 
comprends que je l'apprécie spirituellement, parce que c'est ça qui donne la paix. C'est ce qui apporte 
une réelle unité. Et donc, on doit combattre tout le reste des choses que nous faisons mal.  

Et je dois me battre. Parce qu'on fait tous des erreurs. On fait tous des idioties. On a tous besoin de se 
repentir des erreurs qu'on fait.  

Tu mangeras sept jours des pains sans levain, du pain d'affliction, car c'est avec précipitation que 
tu es sorti du pays d'Égypte (rapidement). C'est ce qu'on est supposé faire constamment. Pas 
uniquement pendant cette période quand vous considérez ça physiquement. Pour nous, c'est une 
manière de vivre. On ne doit pas traîner dans le péché.  

Quand c'est continuellement souligné Sabbat après Sabbat, Jour Saint après Jour Saint, particulièrement 
chaque Sabbat, et qu'on n'est pas dans l'unité et l'harmonie avec tout ce qui est dit, alors, c'est que 
quelque chose ne va pas et c'est en nous. Si on n'est pas en harmonie avec ça, qu'on n'est pas dans l'unité 
avec ça, c'est qu'on fait quel quelque chose d'autre dans notre vie qui consiste en un péché, il ne nous 
reste alors qu'un choix à faire. C'est soit nous obéissons à Dieu, nous mangeons du pain sans levain et 
on y met tous nos efforts, ou on s'en va, on est coupés. Parce que ces choses exigent la repentance.  

…il en sera ainsi, afin que tu te souviennes toute ta vie du jour où tu es sorti du pays d'Égypte. Et 
donc on devrait vraiment s'identifier à ces choses. On a aussi commencé un voyage. Est-il possible 
qu'on s'arrête? Est-ce qu'on pourrait s'arrêter de sortir du péché à un moment ou un autre? Allons-nous 
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nous rappeler ce que nous avions commencé, nous rappeler quand ça a commencé et tous les moments 
qui ont suivi, qu'il y a toujours eu des batailles et que ça continue à être une bataille?  

Ça n'était pas censé être facile. Ce n'était pas censé vous donner une vie confortable et que tout baigne 
dans l'huile pour nous, sans jamais plus avoir de problème. C'est simplement que dans l'Église de Dieu 
on comprend sur un plan spirituel, pour que soit clair dans notre pensée ce que nous devons conquérir et 
vaincre.  

Mais en dehors de l'Église de Dieu, il y a toujours ça, des problèmes, des problèmes, des drames, des 
drames, mais c'est sans Dieu, sans l'esprit de Dieu, les gens ne sont même pas en mesure de le voir. Les 
gens vivent comme des aveugles parce qu'ils ne peuvent rien y faire, l'égoïsme, les drames.  

Verset 4 – On ne verra pas chez toi de levain, dans toute l'étendue de ton pays, pendant sept jours. 
Hmmm. Voyez, il ne s'agit pas vraiment de sept jours, pour nous c'est tout le temps que ça va prendre 
pour qu'on soit au complet, jusqu'à ce qu'on soit complétés. Parce qu'un processus est en cours. Et donc 
pour nous, c'est à partir du moment où on est baptisés, et ça dure jusqu'à la fin.  

Et ça me fait penser à tous ceux qui ont décidés de se tourner contre ça – des milliers et des milliers, des 
dizaines de milliers de personnes. Et quand vous remontez aux deux mille ans passés, la grande 
majorité des gens ont fait ça, ils se sont remis à manger du levain – incroyable de voir ce qui est arrivé – 
ils ont arrêté la lutte à un certain point; à un certain moment ils se sont détournés du combat, de 
l'affliction qu'implique la lutte contre le soi. Parce que c'est une bataille constante, jour après jour – jour 
après jour. 

Et aucune partie des victimes que tu sacrifieras le soir du premier jour ne sera gardée pendant la 
nuit jusqu'au matin. Et donc, c'est en rapport avec ce Grand Jour et avec tout ce qu'ils avaient 
sacrifiés. Dieu leur avait dit qu'ils avaient des choses à faire et ce n'était pas quelque chose que vous 
pouvez aller mettre dans votre congélateur. Dans ce cas-là, ce qui était pour ce Grand Jour, était pour ce 
Grand Jour. Et ils restaient éveillés très, très tard dans la nuit. Parce que même en commençant les 
sacrifices tôt dans l'après-midi – mais bon, pas les sacrifices, mais le fait d'immoler les animaux à 
l'avance, quand finalement ils pouvaient commencer à les offrir, les cuir et tout ça, il était déjà très tard. 

Et vous savez combien de temps ça leur a pris cette première nuit quand ils sont sortis de l'Égypte? 
Toute la nuit. Et donc il s'agit de ne jamais renoncer. Vous ne vous arrêtez jamais. Vous continuez 
jusqu'à ce que ce soit fini. Et donc, dans ce cas-là, Dieu leur avait dit, quand plus tard vous allez 
célébrer cette occasion – parce qu'ils ne l'avaient pas observé à ce moment-là quand ils sortaient de 
l'Égypte – mais c'est ce qu'ils sont en train de célébrer ici comme on le lit dans Deutéronome, quand la 
loi fut donnée une seconde fois, puisque c'est vers la fin des quarante ans dans le désert. 

Et donc, ils avaient pratiqué ces choses pas mal de fois dans leurs vies, et ils les avaient comprises sur 
un plan physique, comment offrir les sacrifices devant Dieu et leur participation aux Jours Saints sur un 
plan physique. Et donc Dieu leur disait que quel que soit ce qui restait, il faut que ça disparaisse au 
matin. Il faut s'en débarrasser. Plus de festin. Le soleil se lève, ah oui, plus de festin. Et que pensez-vous 
qu'ils ont fait? Oh, un va rester au lit un peu plus longtemps, et dormir un peu. 
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Verset 5 – Tu ne pourras pas sacrifier la Pâque dans l'un quelconque des lieux que l'Éternel, ton 
Dieu, te donne pour demeure. Là encore, les gens s'embrouillent avec ce genre de choses, parce qu'ils 
le perdent, ils l'oublient. Pourtant c'est simple, c'est très clair. La Pâque n'est jamais sacrifiée la nuit de 
Pâque. Jamais sacrifiée. C'était quelque chose que Dieu avait donné pour qu'ils la célèbrent à ce 
moment précis. C'était Son sacrifice qu'Il avait donné pour eux. 

Tous les autres sacrifices étaient offerts sur un autel. Mais la Pâque n'était pas offerte sur un autel. Ils 
devaient la rôtir et la manger exactement comme Dieu leur avait dit de le faire, si c'est la nuit de Pâque. 
Mais là encore, quand on en vient aux sacrifices de la Pâque, là encore, c'est pour ce premier jour. 

Tu ne pourras pas sacrifier la Pâque dans l'un quelconque des lieux que l'Éternel, ton Dieu, te 
donne pour demeure. En d'autres termes, la Pâque était tuée et mangé chez eux, dans leurs demeures. 
Mais ici, Il montre que ça devait se faire devant Dieu dans le lieu qu'Il allait choisir. Ce sont des choses 
simples, mais il est impressionnant de voir combien de gens et de ministre sont arrivés au point où 
c'était devenu "qu'est-ce que tu veux dire." Ils l'avaient oublié. 

…mais c'est dans le lieu que choisira l'Éternel, ton Dieu, pour y faire résider Son nom. Et Dieu 
nous dit comment on doit venir devant Lui et quand on doit venir devant Lui. Et parfois on fait les 
choses un peu différemment, pour voir ce qu'on va faire, pour voir où nous en sommes, afin qu'on 
puisse se voir nous-mêmes.  

Ça me rappelle un temps où on avait dit aux gens d'assister à une moitié de Fête et l'autre moitié chez 
eux. Oh la-la, ça a été très épineux. C'était trop pour certains.  

…mais c'est dans le lieu que choisira l'Éternel, ton Dieu, pour y faire résider Son nom, que tu 
sacrifieras la Pâque, le soir. Là encore, ce qui ne pouvait se faire que quand le soleil s'était couché.  …
au coucher du soleil. Nous savons ce que ça veut dire. 

Il y a des gens qui étudient ça très profondément, vous vous dites, "le coucher du soleil?" Il y a des Juifs 
qui étaient sortis avec un concept qui questionnait le moment où il commençait à descendre? Eh bien, 
juste après midi, il commence à descendre. Et il y avait dans l'Église de Dieu des gens qui ont 
commencé à penser que c'était comme ça, parce que les Juifs le voyaient comme ça et qu'ils ont 
sûrement raison.  

Vous savez, c'est terrible d'en arriver au point où on commence à se tourner vers une autre autorité en 
dehors de ce que Dieu nous a révélé comme étant la vérité. Parce que quand Il nous appelle, Il nous 
montre ce qu'Il veut qu'on voie. Par Son saint esprit, on commence à voir ce qui est vrai. Et comment 
est-ce qu'on continue à progresser? Par ce qui nous est donné de la même manière, à partir de ce 
moment-là, Dieu œuvre d'une certaine manière. C'est incroyable de voir combien de gens ont oublié ces 
choses.  

Il est donc aussi très important dans ce passage d'écritures… Je veux faire une pause ici pour aller voir 
quelque chose d'autre, parce que c'est aussi dans le cadre de ce qu'on doit comprendre, parce que ça fait 
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partie de quelque chose qui a représenté un péché pour tant de gens, beaucoup de gens, et il y a 
beaucoup de gens dans PKG qui ont eu des problèmes dans ce domaine. Des problèmes, qui les a fait 
tomber. Je ne sais pas si le mot est correct pour ça. Mais c'est pour dire qu'ils ont péché, définitivement, 
parce qu'à cause de ça, ils ne sont plus avec nous. Et pourtant, il faut qu'on sorte du péché, il faut qu'on 
mange ce qui est sans levain, ce qui signifie l'obéissance à Dieu. 

Et Deutéronome continue pour montrer des choses qui font aussi partie de notre rassemblement devant 
Dieu pendant ces Grands Jours, pour l'adorer comme Il nous a dit de le faire. Et si on ne le fait comme 
ça, alors on le fait d'une autre manière, ce qui est très révélateur. 

Nous allons donc à ce point insérer quelque chose d'autre, dans le sens de ce qui suit les choses qui sont 
révélées ici.  Allons voir ça, là encore, pour noter la dernière partie du verset, parce qu'on nous parle de 
la Pâque. Ça nous parle…Non pas de la Pâque elle-même, mais le premier jour des Pains Sans Levain, 
si on comprend ça. Et donc, la Pâque est passée, on entre dans le premier jour des Pains Sans Levain et 
d'autres Jours Saints vont suivre. 

Et donc, ça nous parle comme nous le voyons au verset 7 – Et tu la feras cuire et tu la mangeras, au 
lieu que l'Éternel ton Dieu aura choisi. De quoi ça nous parle? Eh bien, nous savons que l'agneau de 
Pâque devait être rôti. C'est comme ça qu'il fallait le préparer. Mais ici, nous avons un mot qui, si les 
gens ne comprennent pas le plan de Dieu et le dessein de Dieu, et ce qui est dit dans d'autres passages 
des écritures, il est facile de mal le traduire. Et il y a beaucoup de passages qui sont très mal traduits 
dans les écritures, parce qu'ils ne les avaient jamais compris. Et malheureusement, ces choses ont aussi 
embrouillé et confondu pas mal de gens dans l'Église de Dieu.  

Alors quand vous lisez le verset 5, vous comprenez qu'on nous parle d'un moment très précis, c'est le 
premier jour des Pains Sans Levain, et puis on continue ici dans ce verset, et si vous avez une question à 
poser, c'est quelque chose de très simple. Alors le mot "cuire" qui dans beaucoup de versions est traduit 
par "rôtir", n'est pas le mot "rôtir" dans le texte Hébreu. Il est facile d'aller trouver ça dans la 
Concordance de Strong. De nos jours, on devrait facilement trouver ces mots. On devrait avoir accès à 
ça si nous avons une question. 

Mais en Hébreu c'est littéralement le mot qui veut dire, "bouillir". Et bien entendu, vous ne pouvez pas 
faire ça avec l'agneau de Pâque. Vous devez le rôtir. Et donc les traducteurs ne comprenaient pas ce 
moment-là. Ils pensaient qu'il s'agissait de la Pâque et donc ils ont simplement mis le mot "rôtir", parce 
que c'est ce qui est écrit au début de l'Exode. Du délire. Incroyable, n'est-ce pas? 

Et tu la feras bouillir, quel que soit l'instruction que Dieu avait donnée, en particulier dans le livre du 
Lévitique, ce que vous faites lors de certains sacrifices, quand il faut les sacrifier, quand les sacrifices 
sont amenés sur l'autel, ce que vous deviez faire pour les amener devant Dieu, comment vous deviez les 
préparer, ce que vous deviez faire avec les victimes et le festin qui s'en suivait avec tant d'abondance.  

Et tu la feras bouillir et tu la mangeras, au lieu que l'Éternel ton Dieu... Donc là encore, à l'endroit 
où… Et donc vous savez automatiquement, si c'est dans le lieu que Dieu… Il leur fallait célébrer la 
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Pâque chez eux. Mais ici, c'est au lieu que Dieu choisi pour y placer Son nom. Et l'autel ne se trouvait 
qu'à un seul endroit. Le temple ne se trouvait qu'à un seul endroit. Ce n'est pas très dur à deviner.  

Et le matin tu t'en retourneras, et t'en iras dans tes tentes. Et nous voyons donc encore, ce que nous 
avons lu il y a un instant. Là encore, vous avez lu ça dans Exode 12:8, où on trouve le mot "rôtir" et les 
gens se retrouvent alors confondus, parce qu'ils s'embrouillent avec les deux, parce qu'on trouve aussi le 
mot Pâque. 

Et ça, parce que les gens ne comprennent pas ce qui se déroule dans l'après-midi de la Pâque. Ils ne 
comprennent même pas ce que Christ avait accompli dans l'après-midi. Il est mort dans l'après-midi. 
Son sang a coulé sur la terre dans l'après-midi, tout comme avec les sacrifices. Quand ils sacrifiaient les 
animaux dans l'après-midi, les préparant pour le moment où le soleil allait se coucher, quand ils allaient 
commencer leur festin. Il lui fallait aussi accomplir dans sa vie certaines choses dans ce domaine.  

Verset 8 – Pendant six jours… Oooh, la-la! Pendant six jours tu mangeras des pains sans levain? 
Vous le croyez, Il y a des gens qui se sont ramassés à cause de ça? Alors qu'est-ce que c'est, six ou sept? 
"Eh bien, c'est que quand vous voulez manger du pain, il faut qu'il soit sans levain." Non. Tout ce que 
ça nous montre, c'est que ça a décrit le premier jour, et maintenant ça continue en parlant des six qui 
restent. Parce que quand le premier jour prenait fin, vous étiez supposés retourner dans vos tentes et 
tout ça, comme on nous le dit, et vous ne continuez pas à festoyer ce jour-là, pendant la journée.  

Et donc ça nous donne cet exemple. Ça continue simplement à raconter l'histoire. Donc, Pendant six 
jours tu mangeras des pains sans levain. C'est pas compliqué. Il s'agit des six jours qui reste. …et au 
septième jour, il y aura une assemblée solennelle à l'Éternel ton Dieu: tu ne travailleras pas.  

Verset 10 – Puis tu célébreras la Fête des Semaines. La Pentecôte, la Fête des Semaines, la Fête des 
Prémices, comme elle est appelée dans différents passages. Et donc nous savons de quoi il s'agit. Ça 
nous montre donc ici comme une capsule, à cet égard, des Jours Saints de Dieu, mais à leurs saisons, à 
leurs temps fixés, parce que ça nous amène à autre chose que Dieu va nous montrer et nous révéler. Et 
donc on voit que tout ça et l'ordre dans lequel ça se trouve est très clair dans Lévitique 23, ce n'est donc 
pas très compliqué.  

Puis tu célébreras la Fête des Semaines en l'honneur de l'Éternel ton Dieu, en présentant de ta 
main l'offrande volontaire. Le fait est que ça devait aussi se faire lors de chaque Jour Saint, mais pour 

la Pentecôte, ça montre quelque chose d'autre. La Fête des Semaines représente quelque chose sur quoi 
on doit se concentrer, il faut ajouter ça en s'assurant que ça fait partie de ce que vous pensez, comme 
c'était pour eux dans l'Ancien Testament. Ça fait aussi partie de ce qu'on doit penser, dans ce qu'on 
comprend de ce que Dieu nous a déjà donné, à cause de ce qu'Il Se prépare à nous dire.  

…en présentant de ta main l'offrande volontaire, que tu donneras selon que l'Éternel ton Dieu 
t'aura béni. Et donc chacun se doit d'y penser et de choisir, parce que c'est différent d'une dîme. Parce 
que ce jour s'approche. C'est quelque chose qui dépend de nous, dépendant de notre manière de voir 
Dieu dans notre vie, notre réponse, réaction, et c'est quelque chose qui est personnel entre nous et Dieu. 
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Verset 13 – Tu célébreras la Fête des Tabernacles pendant sept jours, quand tu auras recueilli les 
produits de ton aire et de ta cuve. C'est-à-dire tous les raisins. Le temps était venu, la moisson a été 
faite, que ce soit pour faire du jus de raisin ou du vin, parce qu'ils produisaient les deux. Et donc ce 
passage nous montre simplement cette saison de l'année, quand la moisson énorme de l'automne a pris 
fin, c'est la plus grande moisson. 

Et là maintenant, est-il nécessaire de mentionner les Expiations? Est-il nécessaire de mentionner les 
Trompettes? Parce que ça passe en revue les trois saisons de l'année, et ça devrait être très clair pour 
nous, que c'est ce qu'on doit faire. Pas besoin de les mentionner tous. On sait automatiquement ce qu'on 
doit célébrer. Lévitique 23 nous le montre clairement. Et pas seulement ça, mais dès le départ dans 
Philadelphie, l'apôtre de Dieu nous a dit ce que c'était. 

Et tu te réjouiras en célébrant la fête, toi, ton fils, ta fille, ton serviteur et ta servante, et le Lévite, 
l'étranger, l'orphelin et la veuve qui seront dans tes portes. Pendant sept jours tu célébreras la 
Fête en l'honneur de l'Éternel ton Dieu, au lieu que l'Éternel aura choisi; car l'Éternel ton Dieu te 
bénira dans toute ta récolte et dans tout l'ouvrage de tes mains; et tu te livreras entièrement à la 
joie.  

Il peut y avoir parfois comme une petite bataille, dans ce que la pensée humaine peut penser, parce 
qu'on a tendance à regarder ça d'un côté physique plus que ce que Dieu veut qu'on puisse voir, en 
particulier dans l'Église. Nous sommes les gens les plus riches de la terre. Les plus grandes richesses ne 
sont pas dans les choses physiques qu'on possède, bien que Dieu nous bénisse énormément dans ce 
domaine, si on le comprendre. Il n'est pas évident pour nous de comprendre combien nous sommes 
bénis, même sur un plan physique. Parce que vous n'avez pas vécu il y a deux cent ans de ça ou quatre 
cent ans de ça, ou six cent ans ou il y a mille ans de ça.  

Et quelle horreur, quand vous arrivez devant la porte de votre garage, que vous appuyez sur le bouton et 
s'il n'y a plus d'électricité, vous êtes confrontés à une épreuve terrible. Vous n'avez qu'à multiplier ça des 
milliers de fois et c'est dur pour nous de saisir que nous vivons… Notre vie est bien meilleure que n'a 
jamais été celle de David, considérant le côté matériel des choses. Ils avaient peut-être de la lumière 
pendant la nuit, parce que les serviteurs passaient partout allumant des torches, pour leur donner… Mais 
ils n'avaient rien de comparable à ce que nous avons aujourd'hui, vous savez, en appuyant sur un 
interrupteur. Et ainsi de suite.  

Mais ce qui dépasse de loin tout ça, c'est ce que Dieu nous a donné ici dans la tête, et c'est maintenant 
dans l'Église de Dieu beaucoup plus que ça ne l'a été à toute autre époque. Ça a commencé en 
particulier à l'époque d'Herbert Armstrong, Dieu a commencé à donner à l'Église beaucoup plus de 
choses que jamais auparavant. Tant de choses avaient déjà été révélées par les apôtres, au travers de tout 
ce qu'ils ont écrits, mais pour pouvoir comprendre tout ça n'avait pas atteint le niveau de ce que ça a été 
quand Herbert Armstrong a été appelé. Et tant de choses ont été ajoutés lors des époques qui ont suivies. 

Ça me fait penser à tout ce que Jean a écrit. Ce qu'on se prépare à examiner dans ce Sabbat, et le Sabbat 
d'après, des choses que nous connaissons à un certain niveau, on les connaît assez bien, bien mieux que 
le reste du Corps dispersé, de loin. Mais cependant, Dieu veut qu'on puisse en voir plus, et Il veut nous 
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en faire part. C'est impressionnant, toutes ces richesses, 18 Vérités et tout ce qui a été ajouté après ça, 
des choses que Dieu nous a béni de vivre et de connaître, de pouvoir voir et apprendre des choses 
écrites dans les écritures, que l'Église dans le passé, ni aucune des ères n'avaient compris. Parce que ce 
n'était pas le moment pour eux.  

Et puis tous les principes spirituels qui découlent de tout ça? Je suis impressionné de penser, de pouvoir 
comprendre les choses qui décrivent la fin d'un être, d'un être et de tous ceux qui l'ont suivi, que dans le 
plan de Dieu, il y a un moment où Il va S'occuper de ça, que quand la Famille de Dieu sera complète, 
tous ces êtres n'existeront plus. Et personne n'a jamais su que le temps allait venir où un jugement serait 
exécuté pour qu'ils n'existent plus jamais. Ils n'auront plus aucune utilité. Mais ils ont été utiles jusqu'à 
maintenant, ils ont toujours une raison d'être en ce moment, même dans une 3ème Guerre Mondiale, avec 
tout ce qui va se passer, ainsi qu'à la fin du Grand Trône Blanc.  

Il y a une raison d'être à tout ça, pourquoi Dieu va leur permettre de faire ce qu'ils vont faire. Ils seront 
comme un aspirateur géant qui va tout aspirer. Tout ce qui ne veut pas de Dieu, ceux qui ne veulent pas 
de ce mode de vie et donner leur vie à Dieu. Qu'il en soit ainsi! Les aspirer tous pour qu'ils disparaissent 
et qu'on n'entende plus jamais parler d'eux. C'est une bénédiction. 

Et donc, nous sommes tellement bénis avec ce que nous voyons, ce que nous savons! Ce sont les choses 
qu'on se doit de vraiment voir et comprendre avec tout ce que Dieu nous a donné. 

Et donc, Il nous parle ici de ces choses. Je vais juste vous relire ça encore une fois, verset 13 – Tu 
célébreras la Fête des Tabernacles pendant sept jours, quand tu auras recueilli les produits de ton 
aire et de ta cuve, et ainsi de suite. Et tu te réjouiras en célébrant la Fête. Et puis ça continue en 
disant à tout le monde, en essence, de se réjouir devant Dieu, et de célébrer pendant sept jours une Fête 
solennelle en l'honneur de l'Éternel…vous choisissez de le faire. Nous savons aussi qu'il y a un 
huitième jour. Pourquoi? Parce que c'est ce qu'on nous dit dans Lévitique 23.  

Ce n'est pas que… Il ne s'agit pas ici d'essayer de prouver quelque chose en décrivant chacun des Jours 
Saints, les Expiations ou les Trompettes. C'est présenté comme une sorte de capsule, condensé. Parce 
que c'est le moment où la loi avait été donnée une seconde fois. A-t-il besoin de prendre tout ce temps 
comme il l'a fait dans Lévitique 23, pour tout expliquer encore une fois? Ce n'était pas l'objectif de 
Moïse. 

Verset 16 – Trois fois l'année, ou trois saisons de l'année, si vous voulez, tout mâle d'entre vous se 
présentera devant l'Éternel ton Dieu, au lieu qu'Il aura choisi. Et puis Dieu a révélé à Herbert 
Armstrong qu'Il s'agissait ici de tout membre baptisé. C'est pour nous à un niveau plus élevé que 
quelque chose qui s'était passé physiquement à l'époque.  

À la Fête des Pains Sans Levain, qui contient deux Grands Jours, à la Fête des Semaines, un jour 
séparé. Et à la Fête des Tabernacles, à cette saison, à cette période de l'année. Mais nous savons qu'il y 
en a d'autres. Les Trompettes, les Expiations, deux Grands Jours avec le Dernier Grand Jour. 
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Et l'on ne se présentera pas devant l'Éternel à vide. Ça nous ramène à ce qui a été dit concernant ce 
qu'ils devaient penser pendant la Fête des Semaines. Est-ce que ça veut dire que ça ne s'applique pas 
aux autres jours? Non, ça s'applique à tous ces Jours. 

Chacun donnera à proportion de ce qu'il aura, selon la bénédiction que l'Éternel ton Dieu t'aura 
donnée. Et donc on nous dit exactement la même chose, sauf que maintenant c'est répété et c'est dit 
d'une telle manière qu'on devrait comprendre qu'il y a trois saisons. Et qu'est-ce qui se passe dans ces 
trois saisons? Elles contiennent sept Grands Jours. 

Donc là encore, c'est ce qu'Herbert Armstrong avait reçu de comprendre, pour l'enseigner à l'Église.  

Et vraiment ce qui est une honte, c'est qu'il y a eu tant de gens qui n'ont pas obéi à ça, qui se sont fait 
baptisés et soit n'avaient pas commencé le processus ou se sont arrêtés à un certain moment. C'est un 
signe révélateur. C'est facile à voir, en général. Quand quelqu'un n'assiste plus aux Jours Saints, vous 
savez qu'il y a un problème. Il y a des problèmes qui mijotent. Et ça a mijoté depuis longtemps. Et c'est 
ça qui met la touche de finition. Grâce à Dieu, c'est comme ça que ça se manifeste.  

On n'est pas chaud, pas même tiède. Uniquement froid. C'est ce qu'il y a de plus facile à gérer, facile à 
juger. Ça n'a pas sa place dans le Corps. Ça n'a pas sa place au sein de l'Église de Dieu. Et c'est ce qui 
s'est encore passé récemment – ENCORE! À vous couper le souffle. Tout ce que vous pouvez faire, 
c'est de secouer la tête. Comment? Pourquoi? Eh bien, ça n'est pas arrivé tout à coup. Et quand parfois 
des choses comme ça arrive dans certaines régions, les gens se demandent, "Ça n'a aucune sens. On se 
parle souvent et tout semblait aller bien." Ouais, ils vous parlent sur un plan physique, mais il se passe 
quelque chose d'autre là-haut dans la tête, il y a désobéissance, à manger du levain, participant au 
péché, à se déguiser au milieu du peuple de Dieu.  

Mais Dieu n'accepte pas ça – particulièrement maintenant que nous sommes tout à la fin. L'Église se 
fait totalement nettoyer, de haut en bas. 

Et donc la plus grande partie de ce que nous avons discuté jusqu'à maintenant, décrivait la période où 
les Israélites se préparaient à quitter l'Égypte et évidemment, leur voyage dans le désert. Et plus tard 
dans le temps, Dieu révèle Sa Pâque, Son Fils, qui allait remplir le rôle de la Pâque, qui allait accomplir 
ce qui était représenté dans l'Exode 12, le commencement de ce processus. Extraordinaire!  

Et pendant des centaines d'années, ils n'ont jamais su ce que ça voulait dire. Ils ne savaient pas ce qu'ils 
vivaient. Ils ne savaient pas ce que représentait ce qu'ils faisaient. C'est pour ça que j'aime tellement les 
écritures qui vont suivre.  

1 Corinthiens 10:1 – Frères, je ne veux pas que vous ignoriez que nos pères ont tous été sous la 
nuée, et qu'ils ont tous passé au travers de la mer. Là encore, revenant en arrière pour parler du 
processus qui consiste à sortir de l'Égypte. Alors bien sûr Paul comprend le propos et l'intention de ces 
choses et c'est ce qu'il enseigne ici. Et donc il leur montre ça en leur disant, "Regardez ce qui s'est 
passé." Et ils comprenaient de quoi il leur parlait quand il disait qu'ils étaient passés au travers de la 
mer. Et puis, ils savaient immédiatement de quoi il parlait quand il disait qu'ils étaient sous la nuée.  
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…et qu'ils ont tous été baptisés en Moïse dans la nuée et dans la mer. En d'autres termes, immergés 
dans cet environnement, alors qu'ils étaient en train de partir. Ça ne veut pas dire qu'ils étaient sous l'eau 
et qu'ils étaient baptisés comme nous l'avons été. Et nous savons qu'ils n'ont pas été sous l'eau. C'est ce 
qui est arrivé aux Égyptiens, mais pas à eux.  

…et qu'ils ont tous mangé de la même nourriture spirituelle. Sans le savoir. C'est ce qu'il veut dire. 
Ils ont mangé quelque chose, ils ont participé à quelque chose, ils ont vécu quelque chose qu'ils ne 
comprenaient pas. Ils n'ont jamais compris ce que tout ça signifiait. Mais l'Église est au courant, et Paul 
leur en parle. 

…et qu'ils ont tous mangé de la même nourriture spirituelle; et qu'ils ont tous bu du même 
breuvage spirituel. Mais n'avaient aucune idée de ce que c'était, à cause de ce qu'ils faisaient! Parce 
que l'idée dans tout ça, c'est que toutes ces choses signifiaient quelque chose, tout comme les sept jours 
dont j'ai parlé, représentant de manger ce qui est sans levain pendant toute notre vie. C'est ce qu'on est 
supposé faire, c'est notre objectif. Et chaque fois qu'on voit du levain, on doit s'en débarrasser, on doit le 
rejeter hors de nos vies. C'est tellement simple. Tellement élémentaire. Tellement clair. C'est vraiment 
magnifique.  

"Et qu'ils ont tous bu du même breuvage spirituel." Et donc, dans tout ce qu'ils ont fait, tout ce à quoi ils 
participaient, en quittant l'Égypte, mettant le sang sur les linteaux de portes, et toutes ces choses, ils 
vivaient des choses qu'ils n'ont jamais comprises. Mais c'était énorme, parce que tout était spirituel. 
Tout avait une signification spirituelle. Et voilà le point important de ce qu'on nous dit ici. Toutes ces 
choses étaient arrivées à dessein, pour qu'on puisse s'identifier à des choses physiques, afin qu'avec le 
temps on puisse apprendre plus facilement les choses spirituelles à un niveau plus élevé. On en tire les 
leçons. On peut s'identifier à ces choses parce qu'on est très physique. C'est pourquoi Dieu nous donne 
des choses très physiques à examiner, pour voir et dire "Wow. C'est impressionnant! Vraiment 
incroyable!"  

Car ils buvaient de l'eau du Rocher spirituel qui les suivait. Et ça, c'est impressionnant, pensant à ce 
que nous en avions compris dans le passé. C'était comme si, "As-tu vois! Voilà la preuve. Christ était là 
avec eux. Il était avec eux. Il les conduisait à sortir de l'Égypte." Non, pas du tout. Il n'était pas encore 
né. Il n'existait pas encore. Mais on était toujours dans les ténèbres dans ce domaine, parce que Dieu ne 
nous en avait pas encore fait sortir. Il ne nous avait pas encore délivré de cette portion de la trinité. Ça a 
pris du temps, quand Dieu le décide. Et Il n'allait le faire qu'avec PKG. Extraordinaire!  

"Car ils buvaient de l'eau du Rocher spirituel qui les suivait." Il les avait suivis, c'est sûr, dans le temps. 
Voilà de quoi il s'agit. Il s'agissait de Christ! De ce qu'il allait faire. Et donc, dans le temps, plus tard, en 
effet, il les a suivis, et il a accompli ce qui était représenté, l'Agneau de Dieu. Extraordinaire! 
Magnifique. Mais à moins que Dieu nous donne l'aptitude de voir, nous ne pouvons pas voir. Et nous ne 
pouvions pas voir ça ni le comprendre jusqu'à ce que Dieu nous le révèle.  

C'est pour ça que je disais que nous vivons à une époque incroyable, de pouvoir vivre maintenant pour 
être béni par un niveau de richesses qu'on ne réalise pas. Personne… Personne de tous les gens qui ont 
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vécu, sauf un, ne comprends les choses à ce niveau et sur le plan où l'Église de Dieu les comprend 
aujourd'hui. Seul Josué les comprenait.  

…car ils buvaient de l'eau du Rocher spirituel qui les suivait; et ce Rocher était Christ. 
Magnifique. La Pâque.  

Mais la plupart d'entre eux ne furent pas agréables à Dieu, puisqu'ils périrent dans le désert. On 
nous parle ici de quelque chose qui ne devrait pas nous échapper. Absolument. Ils ne s'en sont pas tirés 
comme ça avec leur rébellion, au point où au-dessus d'un certain âge, tout le monde est mort dans le 
désert. Impressionnant.  

C'est pour ça que je sais et je sais et je sais, je sais très bien ce qui se passe ici à la fin. Dieu a fait ça à 
une échelle énorme avec des milliers et des dizaines de milliers de gens, des centaines de milliers de 
gens. Pour lui, ce n'est pas quelque chose de difficile à faire avec le petit nombre que nous avons été 
dans l'Église, parce que ce qui restera sera dans l'unité et l'harmonie absolue avec Dieu. Et ce qui ne le 
sera pas ne pourra pas continuer à vivre dans le nouvel âge, dans le Millénaire.  

Et ici on nous dit, Mais la plupart d'entre eux ne furent pas agréables à Dieu. Et un grand nombre 
de gens n'ont pas été agréables à Dieu depuis que l'Église a commencé, et ils ne seront donc pas dans la 
première résurrection, et évidemment, ne vivront pas non plus pendant le Millénaire, parce qu'ils sont 
morts et qu'ils attendent le Grand Trône Blanc. Bien sûr, ils ne le savent pas, mais on le sait.  

Jusqu'à ce jour-là, ils ne reviendront pas à la vie, mais ils reviendront à la vie après et alors, c'est à ce 
moment-là qu'il y aura beaucoup de pleurs et grincements de dents. Parce que vous pouvez imaginer 
être ressuscités et vous entendre dire ce que vous avez fait, tout-à-coup vous êtes secoués et réveillés 
d'un sommeil spirituel, et on vous donne de réaliser ce que vous avait fait, de voir ce qui s'est passé, tout 
ce que vous avez manqué, à quoi vous auriez pu faire partie si vous aviez tenu bon et lutté jusqu'à la fin, 
si vous aviez eu le désir de rester sans levain pendant sept jours, de ne manger que du pain sans levain, 
vous efforcez à faire ça et de lutter pour ça? Et si les gens pouvaient le faire, ils se donneraient un bon 
coup de pied dans les fesses, se disant "Quel crétin, ce que j'ai fait est vraiment une honte."  

Et vous savez? Ils seront tous connus. Il y aura beaucoup d'occasions d'être humilité. Qu'ils le soient 
tous ou non, c'est une autre histoire, parce qu'on ne le saura que quand ce temps sera venu. C'est dans 
leurs mains. Mais ce serait vraiment une honte. Parce que les gens vont être connus pour ce qu'ils ont 
vécu et ce qu'ils ont fait. Les gens vont être connus. 

Des milliers et des milliers et des milliers de gens, le grand nombre de ceux qui au cours des deux mille 
ans passés ont été séparés de l'Église de Dieu. Tout le monde va savoir qui ils sont. "Qu'est-ce que t'as 
fait? T'as vécu à quelle époque? T'as vécu à une époque où les choses étaient beaucoup mieux 
comprises, avec Herbert Armstrong et tout ce qu'il a fait, et toi, qu'est-ce que t'as fait?" Il y aura 
beaucoup de gens qui vont être choqués, parce qu'ils ne vont pas pouvoir comprendre comment ça a pu 
arriver, et c'est ça qu'il leur faut apprendre. Même avec l'esprit de Dieu, vous pouvez faire exactement 
ce que les gens ont fait pendant Laodicée.  
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Il y aura des gens qui seront stupéfiés à cause de ça, de voir que quelqu'un peut faire une chose pareille, 
ils ne sont pas encore capables de se voir. Mais ils vont apprendre. Ils vont progresser dans ce domaine 
pendant les cent ans. 

…mais la plupart d'entre eux ne furent pas agréables à Dieu, puisqu'ils périrent dans le désert. 
Voilà la preuve. 

Verset 6 – Or, ces choses sont arrivées pour nous servir d'exemples. Voyez, tout comme avec le sang 
sur les linteaux de portes, et tout ce qui s'est passé, tout ce qui est arrivé pendant les quarante ans, tout 
est là pour qu'on apprenne, puisque ces choses étaient situés sur un plan spirituel. …afin que nous 
n'ayons pas de mauvais désirs.  

On ne devrait pas manger de levain à partir du moment où Dieu commence en nous ce processus. 
Voyons-nous ce qui leur est arrivés? Peut-on en apprendre la leçon spirituelle, que vous ne pourrez pas 
vous en tirer? Vous ne pouvez pas avoir les choses à votre manière. 

Ne voyez-vous pas combien vous êtes vraiment bénis? Parce que c'est le problème, c'est de ne pas 
pouvoir voir. Et si on ne voit pas combien nous sommes bénis, alors nous ne sommes pas aussi 
reconnaissants envers Dieu, nous ne voyons pas la valeur de l'Église de Dieu et des gens de Dieu, et de 
ce que Dieu est en train de faire avec nous, et alors nous commençons à perdre ces choses. Et plus on 
perd ces choses, plus on se met à dériver et puis on devient malheureux et misérables. Triste. Triste. 
Triste.  

Or, ces choses sont arrivées pour nous servir d'exemples, afin que nous n'ayons pas de mauvais 
désirs, comme ils en ont eu. Et donc, qu'est-ce que ça veut dire pour nous? Au fil du temps, on a vu 
tant de gens pleins de mauvais désirs. Ils voulaient quelque chose d'autre. À tel point qu'ils se sont 
séparés de Dieu et de l'Église de Dieu. Ils voulaient les choses à leur manière, quelque chose qui 
s'opposait à la voie de Dieu. Voilà de quoi il s'agit. 

C'est ce qu'ont fait les Israélites et c'est aussi ce qu'a fait la majorité de ceux qui ont été appelés.  

Ne devenez pas des idolâtres comme certains d'entre eux. Élevant d'autres dieux. Qu'est-ce qu'on 
veut vraiment? 

C'est pour ça que j'ai toujours été étonné de voir ceux qui fument, pour eux ça peut devenir un dieu. 
C'est de l'idolâtrie. Quelque chose d'aussi ridicule, la fumée dans vos poumons et vous adorez ça. Ou 
qu'est-ce que les gens peuvent faire d'autre aujourd'hui? Un peu de "Marijuana"; "Ouais, je me sens 
tellement bien." Désolé, mais on a eu ça aussi dans l'Église de Dieu. Juste pour être franc avec vous. Je 
crois même qu'il y a eu d'autres drogues. Parce que les gens étaient appelés à sortir de ce monde, mais 
peu après ils y retournaient. C'est un choix. Et quand ça arrive, sayonara, auf wiedersehen, dasvidaniya, 
goodbye, adieu.  

Ne devenez pas des idolâtres comme certains d'entre eux. Selon qu'il est écrit: Le peuple s'assit 
pour manger et pour boire; puis ils se levèrent pour se divertir. On devrait le voir comme ça. Vous 
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allez et vous faites ce que vous voulez. N'êtes-vous pas plus heureux maintenant? Vous vous amusez 
dans ce genre de truc? N'êtes-vous pas maintenant rempli de bonheur et de satisfaction? Et qu'est-ce qui 
vous attend? Voyez-vous l'avenir? Le voyez-vous clairement, après avoir démoli votre mentalité, que 
vous êtes retournés à tout ça avec une mentalité malsaine, et vous ne pouvez plus voir les choses 
clairement? Il y a une raison à ça. Seul Dieu peut nous donner une mentalité saine et une paix véritable.  

Et puis les drames, drames, drames? La peur. La peur. La peur qui découle de tout ça. 

Verset 8 – Ne nous livrons pas à la fornication, comme certains d'entre eux s'y livrèrent. C'est de 
loin le plus gros problème dans l'Église de Dieu. Au sommet de la liste! Le plaisir sexuel. Une attraction 
énorme. C'est gravé dans la pensée des êtres humains. C'est une des attractions les plus puissantes qui 
agit sur les êtres humains. Et c'est tellement facile de se laisser entraîner. C'est pour ça que dans cette 
nation et dans le monde, il y a un taux tellement élevé d'adultère. C’est pour ça qu'il y a tant de divorces 
dans ce pays. Les gens voient quelqu'un d'autre, ils veulent quelqu'un d'autre, ça doit sûrement être 
beaucoup mieux que ce que j'ai, on essaye de trouver quelque chose d'autre et on se laisse entraîner 
dans un monde totalement fou. Jamais heureux, jamais satisfaits, parce que c'est comme ça qu'ils 
pensent. Ils ne peuvent rien y faire.  

Et pour la majorité des gens qui sont partis, c'est ce qu'a été leur problème. C'est quelqu'un d'autre. 
Quelqu'un d'autre. Et l'âge n'a aucune importance. C'est probablement la chose la plus surprenante que 
j'ai découvert – je connais quelqu'un qui commettait l'adultère et il était vieux. Beaucoup plus vieux que 
moi, parce que j'étais encore assez jeune. Il faut vraiment que vous ayez perdu la tête. Il faut vraiment 
que vous soyez timbrés. Et ici, évidemment, à cause de ça ils vont se faire éjecter de l'Église de Dieu. 

On se dit, peu importe de quel âge il s'agit, il faut que vous combattiez les mauvais désirs. Parce que ces 
pensées vont vous venir à l'esprit. En gros, en particulier chez les hommes, je pense, plus que chez les 
femmes. Mais ça peut aussi arriver aux femmes. Ça dépend. Nous ne sommes pas tous pareils. Vous 
devez lutter. Il vous faut dire non. Il faut que vous vouliez ce que Dieu vous offre. Vous devez dire non 
à la pensée charnelle, en particulier à toutes les cochonneries qu'il y a aujourd'hui sur l'internet. Il faut 
simplement que vous disiez non à ces cochonneries. Appelez ça comme ça. Voilà ce que c'est. Et vous 
savez, c'est facile à faire.  

Dans le temps, les gens allaient dans un magasin et furtivement dérobaient un magasine qu'ils cachaient 
sous leur manteau. Eh ben, on va passer un bon moment. Playboy. Des mots comme ça qui vous 
excitent. Vous savez, ou d'autres magazines dégueulasse comme ça. Mais aujourd'hui, pas du tout, c'est 
sur votre portable. Personne ne vous voit. C'est ce que font les gens. Ne vous y trompez pas. Beaucoup 
de gens le font. Le monde est comme ça. C'est tellement facile.  

C'est ce qui est terrible avec la technologie d'aujourd'hui, tout est tellement facile. Et les êtres humains 
sont bien connu pour quoi? Pour abuser de tout ce qu'ils ont. Pourquoi? "La convoitise de la chair, la 
convoitise des yeux et l'orgueil de la vie." Et parfois ces choses se sont infiltrées dans l'Église de Dieu. 
Mais vous devez les combattre, les conquérir et les surmonter en disant, "Non. Je veux manger ce qui 
est sans levain." C'est le choix qu'on doit faire pour nettoyer notre vie, pour s'efforcer de la purifier.  

25



Et tout ce que vous avez à faire c'est de vous repentir. Repentez-vous devant Dieu de quelle que soient 
vos grandes faiblesses, quelle que soit la mauvaise manière de penser que vous avez dans votre vie. 
L'alcool. La drogue. Le plaisir sexuel. Ce sont les attractions très fortes dans la vie des gens qui très 
souvent entrainent les gens et les emportent. Cherchant quelque chose d'autre, peu importe ce que c'est. 
C'est triste.  

Alors, si quelqu'un est engagé dans ce genre de choses, vous feriez mieux de vous en désengager très 
rapidement, parce qu'on arrive maintenant à la fin de la phase finale et le dernier nettoyage qui va avoir 
lieu, c'est Dieu qui va le faire. Je suis vraiment impressionné de voir les choses que Dieu fait remonter à 
la surface. Je le suis, et en même temps je ne le suis pas, parce que je m'émerveille devant Dieu et la 
puissance de Dieu Tout-Puissant, à Sa manière de faire les choses. Mais nous sommes à ce moment-là. 
L'Église va être pure. Soit, on en fait partie ou pas. 

Ne tentons pas Christ. Il y a tant de gens qui ne comprennent pas de quoi ça parle. …comme certains 
d'entre eux tentèrent Dieu. Qu'est-ce que veut dire "tenter"? Eh bien, c'est n'est pas une tentation pour 
eux. C'est ce qu'ont fait les gens. C'est ce qu'ils ont dans la pensée, que Dieu souligne ici.  

Cette tentation vient en quelque sorte en croyant comme Adam et Ève l'ont fait dans le jardin, qu'en se 
cachant de Dieu, Dieu ne va pas les voir. C'est comme de penser que vous pouvez faire quelque chose 
sans être exposé. Je veux dire, les Israélites faisaient ça continuellement. Ils ne s'en souciaient pas 
vraiment. C'était comme si… Jusqu'au moment où Dieu les exposait. Mais ils tentaient Dieu. Et quel en 
était le résultat? Ils ne s'en tiraient pas. Ils se sont fait un veau d'or, disant que c'était le dieu qui les avait 
fait sortir de l'Égypte. 

Vous ne pouvez que vous gratter la tête devant ce genre de choses. Mais ils étaient charnels – charnels, 
charnels, charnels – tout comme nous, bien que nous ayons l'esprit de Dieu. Et c'est vraiment la clé qui 
nous rend différents. Il faut qu'on s'en serve; on doit continuer la lutte.  

…comme certains d'entre eux tentèrent Dieu. On ne doit donc pas se laisser aller à penser que d'une 
certaine manière… Les gens qui ne donnent pas d'offrandes de Jours Saints, ne devraient pas penser que 
d'une certaine manière vous allez vous en tirer comme ça, que Dieu ne vous voit pas. Ça va se régler. Il 
peut laisser les gens continuer comme ça pendant un temps.  

Si vous faites défiler des images sur votre écran d'ordinateur et que vous regardez des choses que vous 
ne devriez pas regarder, restant fixé sur ces images à fantasmer, sur des choses que vous ne devriez pas 
regarder, vous allez vous faire attraper. Ce sera révélé. Il est temps de tout nettoyer. Et ainsi de suite, 
peu importe ce que c'est.  

Comme certains d'entre eux tentèrent Dieu et périrent par des serpents. Ne murmurez pas 
comme certains ont murmuré. Parfois j'entends des murmures et je me dis, "Ne réalises-tu pas ce que 
tu es en train de faire?" À ce plaindre comment on fait les choses dans l'Église. "Pourquoi on ne fait pas 
ça comme ça? Cette année, est-ce qu'on va faire ça?" Et on se demande, mais alors, qu'est-ce qu'on a 
entendu? Qu'est-ce qu'on a entendu dans le sermon? C'est ça qu'on doit faire. Qu'est-ce qu'on a entendu 
dans les annonces? Voilà ce qu'on doit faire. Ce qu'on fait est très clair. 
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Vous voulez que quelque chose se fasse d'une manière différente? Gardez votre bouche fermée. Vous 
n'avez qu'à la fermer! Vous n'aimez pas ça? Vous voulez aller vous plaindre à quelqu'un d'autre? Vous 
devriez avoir honte! Parce que c'est un péché. Vous commencez à semer la discorde dans l'Église de 
Dieu par vos petit potins, disant, "Mais pourquoi on va faire maintenant quelque chose différemment?" 
Si on vous dit… Si vous allez faire quelque chose différemment, c'est parce qu'on vous a dit de le faire. 
Vous n'avez pas à vous inquiéter.  

Est-ce qu'on ne comprend toujours pas ce qu'est un murmure? C'est une complainte qu'on a au fond de 
nous, parce qu'on veut que quelque chose se fasse différemment. "Ne pouvez-vous pas faire ça comme 
ça? Ne voyez-vous pas que quelque chose de mieux…" Mais bon, tentez Christ, tentez Dieu. Et on ne 
s'en tire jamais, on ne s'en sort pas comme ça! Dieu voit tout et Il sait tout, Il sait ce qui se passe dans la 
pensée et Il va S'en occuper, en particulier à notre époque, en ce moment, parce qu'il ne nous reste plus 
beaucoup de temps.  

Ne murmurez pas, comme murmurèrent certains d'entre eux, qui périrent par l'exterminateur. 
Alors je… Il arrive parfois certaines choses aux gens qui ne font plus partie, ils ne savent pas à quoi ils 
se sont donnés. Et parfois… Parce que ces êtres sont beaucoup plus puissants que nous le sommes par 
nous-mêmes. Ce n'est que par l'esprit de Dieu vivant en nous, "Celui qui est en nous est plus grand que 
celui qui est dans le monde." Et vous voyez parfois des mentalités qui tournent à la démence, au délire, 
qui deviennent bizarres, complétement à côté de la plaque, très malsaines. Trop de cas comme ça, 
totalement démoniaques. You ressentez la peur? 

Ces choses leur sont arrivées pour servir d'exemples, pour nous, qu'on en tire les leçons, et elles ont 
été écrites pour notre instruction, à nous qui sommes parvenus à la fin des siècles. En particulier si 
vous considérez… 

Et ces versets furent écrit à l'époque où Paul écrivait aux Corinthiens. D'autant plus maintenant! 

Donc là encore, des exemples, des instructions, pour que personne ne pense pouvoir s'en tirer en tentant 
Christ, ou en tentant Dieu, en d'autres termes, en désobéissant, étant désobéissants. 

Ainsi donc, que celui qui croit être debout. N'est-ce pas incroyable de comprendre ce que ça veut 
dire? Vous pensez être debout et vous vivez quelque chose d'autre, vous faites quelque chose 
différemment, et vous tentez… Ils ne sont pas tentés. Je vous prie de bien comprendre. Mais par vos 
actions vous "tentez Dieu." On se demande, "Combien de temps ça va durer?" Parce que Dieu va s'en 
occuper. Soyez sûr qu'Il va s'en occuper. Soit on se repent et on se repent rapidement, parce qu'on est 
censés quitter le péché dans la hâte, rapidement, et si on prend l'habitude de ne pas faire ça, de ne pas se 
repentir régulièrement, on va vraiment s'enliser dans un bourbier. 

Personne ne devrait penser pouvoir échapper à quoi que ce soit. C'est pour ça qu'on nous dit, "Ainsi 
donc, que celui qui croit être debout." Qu'est-ce que c'est? L'orgueil. L'arrogance. De penser qu'on est 
debout tout en continuant à pécher. Voilà de quoi il s'agit. Faites attention. Vous pensez être debout et 
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vous faites dans l'Église des choses que vous savez très bien ne pas devoir faire? Dieu va vous exposer. 
Dieu va le révéler. C'est exactement ce dont on nous parle ici.  

Verset 13 – Aucune tentation ne vous est survenue… Et en voilà une autre qui a été très mal 
comprise. Aucune tentation ne vous est survenue, ce qui est quelque chose de commun, ce n'est pas 
vraiment une bonne traduction. Mais ça nous dit à la base que ce qui vous arrive n'est pas différent de 
ce qui arrive aux autres êtres humains. En tant qu'êtres humains, nous avons tous des faiblesses. Quelles 
sont-elles? "La convoitise de la chair, la convoitise des yeux et l'orgueil de la vie." Voilà de quoi ça nous 
parle. C'est simplement que Paul le dit d'une autre manière, "C'est simplement quelque chose de 
commun à tous les êtres humains." 

Et puis ça continue en nous disant, Or, Dieu est fidèle. Impressionnant! Qu'est-ce que ça veut dire? 
Pour nous, quand on est baptisés et quand on a Son esprit habitant en nous. …et il ne permettra pas… 
Et le mot n'est pas "souffrir", mais dans le Roi Jacques et la Nouvelle Version du Roi Jacques on lit, 
"permettre", mais ça veut littéralement dire "vous laisser tout seul." …ne vous laissera pas tout seul. Il 
est fidèle. Il va vous apporter l'aide dont vous avez besoin, mais vous devez passer à l'action. Vous 
devez faire le choix de le faire. 

Parce que parfois les gens lisent ça en pensant, "Rien ne va m'arriver, rien que je ne vais pas pouvoir…" 
Qu'est-ce que ça veut dire? Parce que la majorité des gens sont partis et c'était très certainement plus 
fort qu'eux, quel que soit ce qui les a fait tomber. Ce n'est pas comme si Dieu allait vous mettre dans 
une bulle de protection et vous allez pouvoir faire ce que vous voulez et que d'une certaine manière… Il 
ne s'agit pas de ça. En fait ici, il s'agit de faire des choix. Dieu est fidèle et il y a un moyen d'échapper, à 
toutes choses, toute tentation qui est commune aux êtres humains. Et qu'est-ce que c'est? Eh bien…?  

…qui ne vous laissera pas tout seul à être tenté au-delà de ce que vous… Et le mot "pouvez" n'est 
pas là. …avoir le pouvoir, c'est ce qu'on trouve littéralement dans le texte Grec. Avoir le pouvoir. Vous 
avez besoin d'un pouvoir que vous n'avez pas.  

Pour nous les êtres humains, la tentation va nous vaincre, peu importe ce que c'est, "la convoitise de la 
chair, la convoitise des yeux et l'orgueil de la vie." La seule chose qui peut combattre contre ça, c'est 
l'esprit de Dieu. Voilà ce qui va vous aider. Et c'est à notre disposition, parce qu'on fait partie du Corps 
de Christ. Voilà ce que Paul disait.  

Mais avec la tentation Il préparera aussi le moyen d'en sortir. Alors qu'est-ce que c'est? La Pâque. 
Ça commence avec la Pâque. On peut se repentir. Alors, quand Dieu nous montre qu'on est sur le 
mauvais chemin, qu'on fait quelque chose de mauvais – et vous savez bien quand vous faites quelque 
chose de mal. Vous savez quand vous faites quelque chose de mal! vous savez quand vous avez en tête 
de mauvaises pensées, parce qu'il y a un être qui diffuse ça et vous le savez. Vous demandez alors que 
Dieu vous aide à vous battre dans ces batailles, pour pouvoir continuer la lutte, parce que le pouvoir et 
la force se doivent de venir de Lui.  

Vous voulez vraiment être proche de Lui. Vous voulez être rempli de Son saint esprit. Il y a donc un 
moyen d'en sortir, d'y échapper. Il y a un moyen pour sortir du péché. C'est impressionnant. C'est de 
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cette manière qu'on quitte l'Égypte. Ce n'est pas sorcier. Dieu est fidèle. Dieu nous donne tout… Quand 
Il nous appelle, on est sûr de réussir, c'est vraiment ça pour Dieu, ça ne dépend plus que de nous à 
savoir les choix que nous allons faire. 

Donc là encore, c'est par la repentance, le fait de pouvoir être pardonnés au travers de notre Pâque, et de 
pouvoir continuer la lutte grâce au saint esprit, quelle que soit la lutte on continue à se battre. Parce 
qu'on doit s'impliquer dans la lutte.  

…afin que vous, et on nous dit ici "puissiez", non, afin que vous ayez le pouvoir de la supporter. 
Parce que c'est une bataille. Il s'agit d'endurance, pour continuer à lutter contre ça, contre cette nature 
charnelle avec laquelle on doit continuer à vivre. Le fait est que vous allez être continuellement 
bombardés dans votre pensée, parce que la mentalité charnelle ne fait que… Parce que nous sommes 
tous charnels. Quelle surprise. Est-ce qu'on a besoin qu'on nous le rappelle? Nous avons tous "la 
convoitise de la chair, la convoitise des yeux et l'orgueil de la vie", et la seule chose qui peut combattre 
tout ça et le vaincre, c'est l'esprit de Dieu. La repentance, le pardon du péché et se rapprocher de Dieu. 
C'est magnifique.  

On va finir ça à temps. Verset 14 – C'est pourquoi, mes bien-aimés… Regardez ce qu'il dit? …fuyez 
l'idolâtrie. Sortez du péché. Sortez de l'Égypte. Dieu a ouvert la porte, Il vous a donné la capacité de le 
faire, le pouvoir d'en sortir complètement si vous continuez à le faire pendant tous ces sept jours, toute 
votre vie, continuez le combat, restez tourné vers Dieu pour Son aide et Sa force, repentez-vous, ainsi 
que tout ce qu'on nous enseigne.  

Je parle comme à des personnes intelligentes; jugez vous-mêmes de ce que je dis. La coupe de 
bénédiction que nous bénissons, n'est-elle pas la communion au sang de Christ? alors qu'est-ce que 
tout ce contexte nous dit? Il s'agit du moyen de sortir du péché! Il s'agit de la manière pour nous de 
changer, comment on peut vaincre, comment on peut surmonter, avoir le pouvoir dont nous avons 
besoin dans nos vies, pour continuer ce combat, pour fuir, comme on nous le dit dans un passage, la 
fornication. Ici on nous dit, "Fuyez l'idolâtrie."  

Le pain que nous rompons, n'est-il pas la communion au corps de Christ? On vient juste de parler 
de ça. 

Car étant un seul pain, nous qui sommes plusieurs. Il faut qu'on soit un avec Dieu, ce qui veut dire 
être sans levain. Et là où il y a du levain, il faut s'en débarrasser. …nous formons un seul corps, le 
Corps de Christ. Car nous participons tous à un même pain. C'est ce qu'on doit faire, c'est le pain 
sans levain de vie.  

La puissance vient de Dieu au travers de Son Fils, Josué, et elle nous est donnée si on s'écrie pour 
l'avoir, si on prie pour l'avoir. Il faut qu'on la demande. Demandez, demandez et demandez. Si vous ne 
demandez pas, vous ne la recevrez pas. C'est ce que Dieu a dit. Voilà la bataille. C'est un combat. Ça 
dépend de nous. 
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Jean 6. Nous comprenons évidemment que nous devons sortir du péché, devenir sans levain, alors que 
nous cherchons et nous efforçons à nous débarrasser du levain dans nos vies. Notre vie est comme ça. 

Jean 6:49 – Vos pères ont mangé la manne dans le désert, et ils sont morts. C'est ici le pain qui 
descend du ciel, afin que celui qui en mange ne meure pas. Quelle merveille, une chose magnifique 
que Dieu nous a donné de voir, de comprendre sur un plan spirituel.  

Je suis le pain vivant qui est descendu du ciel. Cette vie que nous pouvons avoir, Christ en nous. C'est 
comme ça qu'on change. C'est comme ça qu'on peut conquérir. C'est comme ça qu'on surmonte. C'est 
comme ça qu'on continue à sortir de l'Égypte. C'est comme ça qu'on continue.  

Si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement. Et donc, c'est à nous de choisir d'en manger. 
Ça veut dire qu'il y a du travail à faire comme Dieu nous dit de le faire – mangez du pain sans levain 
pendant sept jours. Il y a dans ce pain sans levain des choses, la vérité que Dieu nous donne et que nous 
devons manger, nous devons vivre, pratiquer, et nous sommes sur le point d'en apprendre même plus, 
pour qu'on puisse pratiquer encore plus. 

…mange de ce pain, il vivra éternellement; et le pain que je donnerai, c'est ma chair, que je 
donnerai pour la vie du monde. 

1 Corinthiens 5:6, nous allons finir ici avec ça. C'est bien à tort que vous vous glorifiez. Vous savez, 
vouloir les choses à notre manière, être gonflés d'orgueil et désobéir à Dieu. Voilà ce que sont ces 
choses, en élevant quelque chose au-dessus de Dieu. 

C'est bien à tort que vous vous glorifiez. Ne savez-vous pas qu'un peu de levain fait lever toute la 
pâte? C'est pour ça que le corps se sent beaucoup mieux quand il n'y a plus de levain. Il faut qu'on s'en 
débarrasse individuellement. Et si on ne le fait pas? …et évidemment, collectivement. Et si quelqu'un 
ne le fait pas individuellement, on va s'en débarrasser.  

Faites disparaître, ou "purifiez complètement" comme on le lit en Grec. J'adore ça. Purifiez 
complètement le vieux levain, afin que vous soyez une pâte nouvelle, puisque vous êtes sans levain. 
Physiquement, c'est ce qu'il dit pendant les Pains Sans Levain, tout comme vous l'êtes à ce moment-là, 
vous vous débarrassez du levain, vous le faites spirituellement. 

Car Christ, notre Pâque, a été tué pour nous. C'est ce que ça veut dire. "Tué pour nous." "Mis à mort 
pour nous." Célébrons donc la fête, non avec du vieux levain, non avec un levain de malice et de 
méchanceté, mais avec les pains sans levain de la pureté et de la vérité. Et c'est ce que nous devons 
avoir en nous, ce qui est pur et sincère, plein de vérité. Et tout ça vient de Dieu. 
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